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El Corredor 
Mediterráneo se 
‘atasca’ en seis 
de sus tramos 
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bería avanzarse en esos hitos para 
evitar nuevos atrasos. Las dos pri-
meras son la finalización de las 
obras del túnel de Castellbisbal 
(Barcelona) y la adjudicación del 

cambio de ancho entre Tarragona 
y Castellón. 

También incluye en ellos el tra-
mo de nueva plataforma de ancho 
internacional entre Castellón-Va-

lencia y el túnel pasante de la ca-
pital valenciana. Según el análisis 
aún están pendientes de salir a in-
formación pública los proyectos 
de la nueva plataforma AVE y del 
túnel urbano, que según los em-
presarios son uno de los principa-
les cuellos de botella ferroviarios 
del eje mediterráneo. 

Más al sur también está pendien-
te el tramo Murcia-Cartagena y el 
denominado bypass del Reguerón, 
que se encuentran en redacción el 
proyecto. En esa misma región, es-
tá pendiente la licitación de las 
obras Totana-Totana. Por último, 
el chequeo destaca que sigue pen-
diente el tramo Almería-Granada, 
que aún está en estudio y pendien-
te proyecto.

Vicente Boluda, presidente de AVE. GUILLERMO LUCAS

Á. C. Álvarez VALENCIA.  

La Asociación Valenciana de Em-
presarios (AVE) vuelve a dar la voz 
de alarma sobre los parones y re-
trasos en el avance del Corredor 
Mediterráneo, la infraestructura 
ferroviaria de alta capacidad con 
la que los empresarios del Medite-
rráneo español quieren garantizar 
la conexión con Europa. “La in-
fraestructura del Corredor va más 
lenta de lo normal y con parones 
que no deberían existir, cosa que a 
estas alturas nos parece inconce-
bible”, aseguró ayer el presidente 
de AVE, Vicente Boluda, tras pre-
sentar el chequeo semestral que 
esta asociación realiza sobre el es-
tado de la infraestructura. 

Según el balance presentado por 
el presidente de AVE, aunque en 
2021 se han puesto en marcha hi-
tos importantes, como la licitación 
de la instalación de ancho interna-
cional exclusivamente entre Tarra-
gona, aún se está lejos de avanzar 
en otros tramos esenciales. “Son 
inadmisibles los retrasos de la lí-
nea Almería a Granada, el retraso 
en la línea Murcia-Cartagena, la 
incertidumbre para comunicar Al-
geciras con Bobadilla (Málaga) y 
el Nudo de La Encina”, destacó el 
empresario valenciano. Para AVE, 
esos cuatro tramos son determi-
nantes para que las mercancías de 
todo el arco mediterráneo puedan 
conectar con Europa y utilizar el 
tren como alternativa para expor-
tar sus productos.  

Hitos pendientes 
El análisis técnico en detalle de la 
asociación empresarial considera 
que existen seis puntos negros que 
dificultan lograr el objetivo de que 
la doble plataforma ferroviaria de 
ancho internacional desde la fron-
tera francesa hasta Algeciras esté 
en 2025. Según AVE, este año de-

El avance del Corredor Mediterráneo  
se ‘atasca’ en seis de sus tramos 
El chequeo de los empresarios de AVE detecta “retrasos inadmisibles”

Valencia y Baleares estrechan lazos 
para la financiación autonómica 

Los gobiernos de coalición de izquierdas de Comunidad Valenciana 

y Baleares han dado un paso más para formar un frente común para 

reivindicar la reforma de la financiación autonómica y “la periferia 

frente al centralismo”. Para fijar una postura común los ejecutivos 

presididos por Francina Armengol y Ximo Puig se reunieron ayer en 

Palma de Mallorca en una cumbre que se prolongará hoy. En los en-

cuentros también se está abordando la creación de proyectos co-

munes con los que presentarse a los fondos ‘Next Generation’.
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ProParking, una App para dispositivos móviles, Premio al Mejor
Plan de Negocio de Cátedra de Empresa Familiar de la UR
original
LOGROÑO, 5 (EUROPA PRESS)
La Cátedra de la Empresa Familiar de la Universidad de La Rioja ha entregado el Premio al
Mejor Plan de Negocio a ProParking, una aplicación para dispositivos móviles que ponen en
contacto a propietarios de garajes privados y conductores en busca de aparcamiento en el
centro de las ciudades.
En el acto de entrega han participado Juan Carlos Ayala, rector de la Universidad de La Rioja;
Daniel Marín, presidente de la Asociación Riojana de la Empresa Familiar (AREF); Eduardo
Rodríguez Osés, director académico de la Cátedra Extraordinaria de la Empresa Familiar en la
Universidad de La Rioja; y los estudiantes premiados.
La asignatura Creación y desarrollo de la empresa se imparte cada curso en la Universidad de
La Rioja con el fin de ayudar a los estudiantes a transformar sus ideas de negocio en un plan
de empresa atractivo para inversores que sirva como ensayo y primera prueba para probar su
viabilidad y que tenga como resultado la posible puesta en marcha de un nuevo negocio.
Desde febrero del curso 2020-2021, 45 estudiantes matriculados han madurado diferentes
ideas de negocio priorizándolas hasta centrarse en dos ámbitos de negocio: resolver los
problemas de aparcamiento en el centro urbano de forma colaborativa e innovadora, apoyados
por la tecnología; o dar soluciones a la traducción simultánea de las transmisiones de
'streamers' en la red, seguidos multitudinariamente a nivel global.
Divididos en grupos multidisciplinares elaboraron diferentes modelos de negocio hasta
materializarlos en 8 planes de negocio: Apparca, Babel streaming translator, Appark, Parclick,
Stream Language Support (SLS), TDT Traducción eventos deportivos en Twitch, TRStreamer y,
finalmente, ProParking, que ha sido premiado.
Dotado con 500 euros, el Premio al Mejor Plan de Negocio reconoce el trabajo del equipo
formado por Ricardo Osés Solana, Cristina Pérez Guillén, Íñigo Pérez Lacalle, Salma Valentina
Rojas Paez, Hassna Serhir Serhir y Carolina Vallejos Claros. APP PROPARKING.
La App ProParkin es una idea de negocio nacida en Logroño en 2021, creativa, disruptiva,
innovadora, fruto del inconformismo y el espíritu emprendedor de seis compañeros de la
Universidad de La Rioja.
La ambición del equipo que la ha desarrollado es dar soluciones originales a las necesidades
actuales de aparcamiento en el centro urbano, utilizando una App propia y códigos QR para
acceder a los aparcamientos asociados, con gran potencial y sostenible a largo plazo.
La App sirve de intermediación entre propietarios de plazas de garaje que quieran obtener un
dinero extra por alquilar su plaza en las horas en las que no la utilizan y los conductores que
deseen estacionar su vehículo en un sitio seguro, cómodamente y de forma más económica
que en los parkings privados.
Con el lema "Una nueva forma de aparcar", ProParking pretende ser la primera opción que
ofrece soluciones globales en la ciudad cuando se busca un lugar donde estacionar el
vehículo y, además, trata de formar una gran comunidad social, donde tanto los propietarios de
las plazas de garaje como los conductores que desean alquilarlas salgan beneficiados.
El jurado ha destacado cómo una parte muy importante del plan de negocio se basa en
generar relaciones de confianza entre sus usuarios y el parque privado y público de plazas de
aparcamiento a partir de un análisis realista de la disponibilidad existente y de los precios de
mercado, lo cual es reforzado a su vez por la sencillez de su app y por una gran
comunicación en redes sociales.
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Además, el jurado del premio subraya la profesionalidad con la que se ha redactado, el
"excelente análisis económico-financiero desplegado para cuantificar su rentabilidad e, incluso,
el diseño de varios ejemplos gráficos con los que ejemplificar su promoción".
Los promotores de la idea de negocio han testado la demanda potencial existente, incluido las
inversiones mínimas necesarias para lanzar el proyecto, así como crear un equipo equilibrado
y delimitar las funciones del capital humano de la empresa para cubrir todas las actividades
dando respuestas eficientes.
En definitiva, "ProParking por lo tanto, es una idea de negocio que se caracteriza por su
viabilidad técnica y económica, además es rentable socialmente, sostenible, apuesta a favor
del bienestar del usuario y del medioambiente a través de aparcar eficientemente apoyados
con las TICs", ha destacado el jurado.
La Cátedra Extraordinaria de la Empresa Familiar en la Universidad de La Rioja está
financiada por la Asociación Riojana de la Empresa Familiar (AREF). Entre sus objetivos
destaca potenciar la figura del empresario y favorecer el desarrollo de nuevas empresas.
Además, la Cátedra de la Empresa Familiar de la UR y AREF apoyan a los estudiantes o
grupos de alumnos que presentan el plan de negocio y que, siendo viable, sea técnicamente
más correcto y/o de forma a la idea más original.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 La Vanguardia

 Prensa Digital

 1 928 000

 6 555 200

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 05/07/2021

 España

 21 569 EUR (25,615 USD)

 7669 EUR (9107 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=12739&comps_id=459433989

«-- Volver al índice



Las ventas en establecimientos de Comertia bajan 7,2% en junio
respecto 2019
original

Barcelona, 5 jul (EFE).- Las ventas de los establecimientos de Comertia han caído un 7,2 %
en junio con respecto al mismo mes de 2019, según datos de esta asociación catalana de la
empresa familiar del comercio minorista.
La alimentación básica ha registrado un crecimiento del 17 % y, junto con la moda (+0,7 %)
han sido los dos únicos sectores que han mejorado ventas este junio con respecto a 2019.
El resto de sectores han registrado ventas por debajo del mismo mes del año 2019, siendo el
sector que más ha sufrido el de la restauración (-30,1 %) y el del ocio y la cultura (-23,6 %).
Por su parte, las ventas en línea aumentaron en junio una media del 126,8 % con respecto a
junio de 2019.
La gradual recuperación de la actividad comercial hace que las empresas vayan sacando a
sus trabajadores de los ERTE de manera proporcional, aunque el 53 % de las empresas de
Comertia todavía mantienen empleados en expediente de regulación temporal de empleo.
Según Comertia, la primera semana de rebajas no ha traído síntomas de alegría al comercio y
el primer domingo de rebajas con los comercios abiertos ha supuesto un 15 % de ventas
menos que en 2019. EFE
ao/mg
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Casado inaugura este martes con Luis de Guindos el curso de
verano del PPE, que clausurará dos días después con Macri
original

Archivo - El vicepresidente del Banco Central Europeo y exministro de Economía, Luis de
Guindos, y el presidente del PP, Pablo Casado, antes de participar en los cursos de Verano
en San Lorenzo de El Escorial, Madrid (España), a 20 de julio de 2020. - Marta Fernández -
Europa Press - Archivo
Ocho exministros del PP, ex altos cargos, empresarios y expertos debatirán tres días sobre
empleo, fiscalidad, turismo o tecnología
MADRID, 5 Jul. (EUROPA PRESS) -
El líder del PP, Pablo Casado, inaugurará este martes con el exministro de Economía y
vicepresidente del Banco Central Europeo (BCE), Luis de Guindos, el curso de verano que
organiza la delegación española del Grupo del PPE. También participará en la sesión de
clausura el próximo 8 de julio junto al expresidente de Argentina, Mauricio Macri.
Durante tres días, el jefe de la oposición se rodeará de ocho exministros de los Gobiernos de
José María Aznar y Mariano Rajoy, algunos exsecretarios de Estado, empresarios, economistas
y expertos para presentar su alternativa política, en un momento en que las encuestas sitúan a
los 'populares' como primera fuerza política frente al PSOE que dirige Pedro Sánchez.
Este curso, bajo el título 'España, Europa y Libertad' lo organiza la delegación española del
Grupo del PPE en el Parlamento europeo en el marco de los cursos que la Universidad
Complutense celebra en el municipio madrileño de San Lorenzo de El Escorial. De hecho, la
presentación correrá a cargo del secretario general del PPE, Antonio López Isturiz.
Tras las intervenciones de Casado y Guindos se celebrará la primera mesa redonda, centrada
en el "desafío tecnológico" y la "cuarta revolución industrial". Contará con María Benjumea,
fundadora y CEO de Spain StartUp y de South Summit; el exministro Juan Costa, presidente
de la Fundación Propósito; Iñaki Arrola, cofundador de K-FUND y de Chambery Valley; y el
secretario de Economía del PP, Daniel Lacalle.
La segunda mesa, ya por la tarde, versará sobre los "pilares del desarrollo: vivienda, industria
y turismo", en la que participarán el presidente de la Cámara de Comercio de España, José
Luis Bonet; el director Industrial del Grupo Renault, José Vicente de los Mozos; el presidente
de la Mesa del Turismo, Juan Molas; y la presidenta de la Asociación de Empresa Familiar en
Castilla y León y de PROSOL, Rocío Hervellas.

GARCÍA EGEA ABRIRÁ LA JORNADA DEL MIÉRCOLES
La jornada de miércoles la abrirá el secretario general del PP, Teodoro García Egea. Después
se celebrará el primer debate sobre fiscalidad y prosperidad con las intervenciones del
exgobernador del Banco de España y del Banco de Pagos de Basilea, Jaime Caruana; el
expresidente de Endesa y exdiputado del PP Manuel Pizarro; el exsecretario de Estado de
Comercio y expresidente de AENA, Jaime García-Legaz; y la exministra y vicesecretaria de
Política Sectorial del PP, Elvira Rodríguez.
La siguiente mesa, a partir de las 16.00 horas del 7 de julio, centrada en "los desafíos del
empleo", contará con la exministra de Empleo Fátima Báñez; el exviceconsejero de Hacienda
de la Comunidad de Madrid, José María Rotellar; y los exministros de Trabajo Manunel
Pimentel y Juan Carlos Aparicio. Las conclusiones las presentará la eurodiputada y exministra
de Educación, Pilar del Castillo.
La jornada del jueves comenzará con la mesa redonda titulada "Modernización de la
Administración: el reto pendiente del Estado" y tendrá como ponentes a la secretaria general
de la Fundación Hay Derecho, Elisa de la Nuez; la decana del Colegio de Registradores de la
Propiedad, María Emilia Adán; el exsubsecretario de Presidencia Jaime Pérez-Renovales; y el
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exsecretario de Estado de Igualdad Mario Garcés.
De la lectura de las conclusiones de este curso de tres días se encargará la exministra de
Sanidad y portavoz del PP en el Parlamento Europeo Dolors Montserrat. Y el broche final a
las jornadas lo pondrá el presidente del PP junto al expresidente de Argentina Mauricio Macri.
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La primera cumbre valenciano-balear comienza con llamadas a
avanzar en el autogobierno y la cooperación
Carlos Alós  •  original

Para continuar leyendo, suscríbete al acceso de contenidos web
Recuerda que con la entrada en vigor de la Normativa Europea PSD2 se requiere un doble
proceso de validación a la hora de realizar la transacción. 
Te recomendamos tener a mano tu móvil. Estamos aquí para ayudarte, 963 030 950.
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Compromiso de seguir adelante
Ruiz Collado  •  original

Antoni Riera, Lina Mascaró; la presidenta de la ABEF, Esther Vidal, Celia Torrebadella, María Cañellas y José Díaz Montañés.

La Associació Balear de l’Empresa Familiar (ABEF) analizó este jueves en su asamblea
general la coyuntura económica y empresarial que este colectivo vive en la actual situación
económica y empresarial marcada por la pandemia. La patronal, que preside Esther Vidal,
quiso poner de manifiesto la capacidad de resiliencia y el compromiso de seguir adelante pese
a las actuales circunstancias.
El director de la Fundació Impulsa, Antoni Riera, dio a conocer en el transcurso de la
asamblea un informe económico-financiero de las empresas familiares en Balears. Riera afirmo
que las entidades que integran la ABEF «han encarado la pandemia de la covid-19 con una
buena salud financiera, aunque eso no quiere decir que lo hayan tenido fácil».
Ante un centenar de empresarios, Riera afirmó: «La capacidad de respuesta a corto plazo
queda confirmada a través de una ratio de liquidez que aleja del riesgo de la suspensión de
pagos. La ratio de solvencia, superior a la media regional, también garantiza su capacidad de
respuesta a largo plazo y no hace pensar en riesgo de quiebra».
La presidenta de la ABEF, Esther Vidal, afirmó en la presentación, junto a la directora territorial
de Banco Santander en Balears, Celia Torrebadella, que «sin duda Balears volverá a formar
parte de la élite de los paraísos turísticos mundiales» y que «las empresas familiares saldrán
adelante gracias a su fuerza, capacidad de resiliencia y compromiso por el largo plazo y
legado».
Vidal añadió que «ahora empezamos a despertar del letargo, aunque más lentamente de lo
que imaginábamos». La directora de Banco Santander puntualizó: «Juntos contribuiremos al
fortalecimiento de la empresa familiar, transmitiendo las ventajas que aportan este tipo de
empresas a la economía y la sociedad balear, como fuente de riqueza y empleo.
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Los empresarios familiares madrileños conceden casi un notable
a la gestión de la pandemia llevada a cabo por la Comunidad de
Madrid
Economía de Hoy  •  original

Los empresarios familiares de Madrid han concedido un aprobado alto, rozando el notable, a
la gestión de la pandemia que ha hecho la Comunidad de Madrid. En concreto otorgan al
Gobierno regional una nota de 6,74 de una puntuación máxima posible de 9. Esta valoración
contrasta con el suspenso asignado a la gestión del Gobierno de la nación, que se queda en
1,91.
La visión más positiva que los empresarios familiares madrileños proyectan sobre su Gobierno
regional también se amplía al terreno económico. Mientras que valoran con un 6,33 la
situación económica de la región, su apreciación sobre la coyuntura de España se queda en
un 4,18.
Así se desprende de la encuesta de percepción económica que ha realizado la Asociación de
la Empresa Familiar de Madrid (ADEFAM) sobre su base asociativa, integrada por 104
empresas con una facturación agregada de 15.886 millones de euros, el equivalente al 7,78%
del PIB de la Comunidad de Madrid.
Fondos europeos y reformas estructurales

Los empresarios familiares consultados aseguran además que las medidas necesarias para
recuperar la confianza pasarían por dos factores principales: el aprovechamiento eficiente de
los fondos europeos (44%) y la ejecución de reformas estructurales de calado (38%).
Además, en relación con la gestión de los fondos europeos, el 83% de los encuestados opina
que solo si se lleva a cabo una correcta gestión de los mismos, sin injerencias políticas,
podrán contribuir a hacer más eficiente y competitivo el tejido productivo español.
Para cinco de cada diez empresarios, el principal desafío que han tenido que encarar durante
la pandemia ha sido la transformación de sus procesos y modelos de negocio para ajustarlos
a la nueva situación del mercado. Este aspecto destaca sobre los ajustes de plantilla para
compensar la caída de las ventas (26%) o los problemas de liquidez por la caída de las
ventas (20%).
Asimismo, el 70% declara haber tenido que acudir a créditos ICO, bien para asegurar su
liquidez (51%) o bien para financiar inversiones (19%).
Recuperación en 2022

La mitad de los empresarios familiares madrileños socios de ADEFAM confía en que la
recuperación de sus niveles de facturación previos a la crisis COVID se produzca 2022. Y
junto al logro de este objetivo, declaran que tendrán que enfrentarse a los retos de incrementar
el tamaño de sus estructuras, acometer el relevo al frente de los negocios, impulsar la
actividad y acelerar el ritmo de innovación en procesos, productos y servicios.
Los empresarios familiares, a tenor de sus respuestas, también valoran como muy importante
para incrementar la competitividad de sus organizaciones la mejora del sistema educativo en
España, de manera que las competencias de los jóvenes se ajusten a las necesidades de las
empresas. En este sentido, resulta revelador que valoren con 5,6 puntos (de un máximo de 9)
el grado de adecuación de los perfiles profesionales de los jóvenes a las necesidades de sus
empresas.
A pesar de la crisis, las empresas familiares madrileñas han mantenido su compromiso social,
como asegura el 80% de la muestra. Asimismo, prácticamente el 90% declara tener
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implantadas medidas de sostenibilidad ambiental en sus organizaciones. De ellas, casi el 40%
manifiesta haber empezado a incorporarlas en los últimos meses.
Mejor percepción de la imagen empresarial

Los empresarios familiares madrileños atisban también un cambio hacia una percepción más
positiva de la sociedad hacia el empresariado. El 86% opina que esta imagen es regular o
buena, mientras que hace un año sólo un 58% opinaba de esta manera. Además, creen que la
percepción del empresario familiar es incluso mejor valorada. Prácticamente se reparten al
50% los que consideran que es buena o regular.
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Els comerços catalans milloren vendes al juny però continuen un
7,2% per sota de les del 2019
original

BARCELONA, 5 jul. (EUROPA PRESS) -
Les botigues de Comertia han vist créixer lleugerament les seves vendes al juny respecte al
mateix mes de l'any anterior però es mantenen un 7,2% per sota de les que es van registrar el
juny del 2019.
Segons ha indicat l'associació catalana de l'empresa familiar del retail en un comunicat aquest
dilluns, al juny un 38% de les empreses ha tingut augment de vendes respecte al mateix mes
de l'any 2019, un 2% les ha mantingut i un 60% les ha disminuït.
Les vendes del primer diumenge de rebaixes han estat un 15% per sota en relació amb la
mateixa setmana de l'any anterior, i la primera setmana de rebaixes un 8% inferior.
D'altra banda, segons l''Indicador Retail Comertia juny 2021 vs juny 2019', totes les categories
estan augmentant vendes en el format 'online', amb un augment del 126,8% de mitjana.
L'estudi també indica que el 53% de les empreses de Comertia encara manté treballadors en
expedient de regulació temporal d'ocupació (ERTO).
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Amefmur celebra su XXV Asamblea General Ordinaria
original
Amefmur celebra su XXV Asamblea General Ordinaria

La cita, patrocinada por Banco Sabadell, se celebrará el jueves 8 de julio en el Hotel Nelva

La Asociación de la Empresa Familiar de la Región de Murcia (AMEFMUR) celebrará su XXV
Asamblea General Ordinaria el próximo jueves 8 de julio en el Hotel Nelva (Murcia).
A la cita, patrocinada por Banco Sabadell, acudirán el presidente y el presidente de Honor de
AMEFMUR, José María Tortosa y Tomás Fuertes, respectivamente; el subdirector general y
director territorial Este de Banco Sabadell, Fernando Canós; y el presidente de CROEM, José
María Albarracín.
Asimismo, el experto en empresas familiares Manuel Bermejo, presidente de The Family
Advisory Board (TFAB), ofrecerá una conferencia en la que detallará las claves necesarias
para la continuidad de estas compañías tras la crisis económica provocada por el coronavirus.
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La aplicación ProParking gana el Premio al Mejor Plan de Negocio
de la Cátedra de la Empresa Familiar
Tito Alcalá  •  original

La Cátedra de la Empresa Familiar  de la Universidad de La Rioja (UR) ha entregado el Premio
al Mejor Plan de Negocio a ProParking, una aplicación para dispositivos móviles que ponen en
contacto a propietarios de garajes privados y conductores en busca de aparcamiento en el
centro de las ciudades.
La asignatura Creación y desarrollo de la empresa se imparte cada curso en la Universidad de
La Rioja con el fin de ayudar a los estudiantes a transformar sus ideas de negocio en un plan
de empresa atractivo para inversores que sirva como ensayo y primera prueba para probar su
viabilidad y que tenga como resultado la posible puesta en marcha de un nuevo negocio.
Desde febrero del curso 2020–2021,  45 estudiantes matriculados han madurado diferentes
ideas de negocio priorizándolas hasta centrarse en dos ámbitos de negocio: resolver los
problemas de aparcamiento en el centro urbano de forma colaborativa e innovadora, apoyados
por la tecnología; o dar soluciones a la traducción simultánea de las transmisiones de
‘streamers’ en la red, seguidos multitudinariamente a nivel global.
Divididos en grupos multidisciplinares elaboraron diferentes modelos de negocio hasta
materializarlos en 8 planes de negocio: Apparca, Babel streaming translator, Appark, Parclick,
Stream Language Support (SLS), TDT Traducción eventos deportivos en Twitch, TRStreamer y,
finalmente, ProParking, que ha sido premiado.
Dotado con 500 euros, el Premio al Mejor Plan de Negocio reconoce el trabajo del equipo
formado por  Ricardo Osés Solana, Cristina Pérez Guillén, Íñigo Pérez Lacalle, Salma
Valentina Rojas Paez, Hassna Serhir Serhir y Carolina Vallejos Claros.
La App sirve de intermediación entre propietarios de plazas de garaje que quieran obtener un
dinero extra por alquilar su plaza en las horas en las que no la utilizan y los conductores que
deseen estacionar su vehículo en un sitio seguro, cómodamente y de forma más económica
que en los parkings privados.
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Ilusiones, afectos y modelos en la empresa familiar
JOAN ARAGONÉS | Empresario y consultor de gestión  •  original
Joan Aragonés
La empresa familiar genera un modelo de gestión que siendo válido para los fundadores, no
suele aportar valor para la siguiente generación que lo debe practicar y a la que debe regular
por la bonanza de su contenido. La disfunción derivada del modelo de gestión afecta a las
personas, porque orienta sus comportamientos hacia unos derroteros que poco tienen que ver
con el objeto aparente de la empresa familiar.
Existen otras organizaciones que también tienen problemas derivados de su modelo de gestión
como son las instituciones públicas. La ineficiencia del sector público está más relacionada
con su decimonónico modelo de gestión que con los funcionarios que la integran. Pensemos
que los empleados públicos no hacen más que aplicar los “mensajes” que se infieren de su
obsoleto modelo de gestión, cuyo contenido conforma un contrato psicológico repleto de
alegorías no escritas, pero perceptivas en el ambiente, relativas a “trabajar poco, cobrar lo
máximo posible y asumir pocas responsabilidades, porque cuanto mejor eres peor te tratan”.
El sector público tiene un problema de modelo más que de personas. Pensemos que los
mismos funcionarios que por las mañanas se comportan en su Ministerio de un modo
ineficiente y grotesco (se pasan el día protestando), por las tardes son empleados eficientes
cuando operan en empresas privadas cuyos modelos de gestión regulan sus comportamientos.
¡Las mismas personas por las mañanas funcionan mal y por las tardes lo hacen bien! ¿Qué a
cambiado de la mañana a la tarde?: el único cambio es el que se deriva del modelo de
funcionamiento y la gestión que se infiere de su contenido. En ambos casos, la misma
persona, lee carteles psicológicos sustancialmente distintos: en uno le invita a trabajar y en el
otro a no hacerlo.
El protocolo familiar no es suficiente
El problema de una empresa familiar no se resuelve con un protocolo porque es insuficiente,
dado que aporta instrumentos, pero no conceptos integrados en las almas de los partícipes del
proyecto familiar. El protocolo familiar es una buena herramienta para sustentar el final de un
largo proceso de reflexión, pero no debe ser una finalidad en sí mismo, porque se confundirá
el fin con el medio.
Los políticos no abandonan su silla de forma voluntaria cuando les llega la edad y se constata
que flaquea su cuerpo y se marchita su espíritu. Ni tampoco lo suelen hacer de manera fácil
cuando se ven obligados a transferir el poder. La experiencia pone en evidencia que en
muchas ocasiones intentan cargarse al sucesor (Carrillo-Iglesias, Felipe Gonzalez-Almunia,
Manuel Fraga-Hernandez Mancha, Aznar-Rajoy). Los papas de Roma tampoco se jubilan sin
más, ni lo hacen los cardenales, los arzobispos o los prelados. Los catedráticos (algunos
relacionados con el mundo de la empresa familiar y, por ende, vinculados al proceso de
transmisión del poder y de la sucesión) tampoco lo hacen.
Si esto es así. Y si a los seres humanos les cuesta transmitir el poder de las organizaciones
en las que han estado personal, pasional y profesionalmente involucrados ¿por qué se le pide
a los fundadores de las empresas familiares que se jubilen sin más cuando tienen 65 años?. ¡
“Ni un día más al frente de la empresa, hay que renovar”!. Algunos teóricos de la nueva moda
dicen que la mayoría de los problemas de la empresa familiar los genera la sucesión, porque
los viejos chochos no transfieren el poder, no dejan mandar a sus hijos y las empresas no se
renuevan. Quien dice esto no sabe de lo que habla o mejor dicho, habla de oídas.
La experiencia nos hace ver que los padres no suelen ser el problema de la sucesión, aun
cuando lo aparentan, porque el asunto es de los hijos, de la siguiente y vivaz generación.
Entre otras razones, porque el padre tiene en contra a la biología que aporta valor al proceso
poniendo fecha de caducidad a su presencia y vigor en la empresa y en el mundo.
La evidencia nos demuestra de forma palpable que en la transmisión de la gestión vinculada
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con la sucesión, los padres no suelen ser el problema. Son los hijos los que aportan las
disfunciones, porque tienen libertad para luchar o para abandonar. Pueden agruparse e
inhabilitar al padre en sus funciones y, por ende, tienen potestad para evitar los supuestos
excesos que se derivan de su edad. O pueden hacer algo mejor y más operativo, gestionar la
empresa familiar con más eficiencia que el fundador y por ende, demostrar su aporte de valor
con los resultados, lo que obligará al fundador a transmitir la gestión de forma natural, como la
vida. Y si el fundador no es una personal normal (que no suele ser el caso) estaremos ante un
problema de orden psicológico que demandará abandonar, vender o cerrar el negocio y para
ello, los hijos tienen mucho sobre lo que opinar y, sobre todo, mucho trabajo que hacer.
Lo contrario no son más que “cantos de sirena” que se expresan bien, se formulan mejor pero
que son absolutamente impracticables, porque atentan contra las fuerzas de la naturaleza que
hemos creado los seres vivos y, sobre todo, conforman los comportamientos lógicos que
desarrollan los mismos seres humanos en otros ámbitos de la vida como la política, la religión,
la judicatura o el mundo de la enseñanza.
¿Familias anormales?
No hablamos de marcianos, o de familias desunidas, ni de personas egoístas o
psicológicamente enfermas. Existe una errónea y persistente tendencia que considera que éste
tipo de problemas sólo se genera entre las familias anormales: las que están llenas de odio,
de egoísmos y de malas relaciones entre sus miembros. O lo que es lo mismo, que estos
actos no se dan entre las personas normales. Nos cuesta entender que las familias unidas por
el amor, por el afecto y por las buenas relaciones, tienen los mismos problemas cuando
gestionan el negocio familiar de forma irracional. Cuando funcionan con modelos que no son
de éste mundo. Pensemos que cuando se gestiona rompiendo los límites de la racionalidad se
acaba con la familia. Esta suele ser su primera víctima y la segunda, el negocio que les
vincula.
Se tiende a pensar que las familias hacen fracasar muchos negocios de éxito y, es verdad,
pero no es menos cierto que las empresas familiares rompen muchas familias unidas por el
amor y por la dignidad. Ambas afirmaciones son ciertas, no lo olvidemos. Muchos padres
cambiarían de posición si supieran que los modelos igualitarios que suelen propugnar,
conforman una buena herramienta que facilita la separación de sus hijos que tanto temen y,
que paradójicamente orientan con el modelo de gestión familiar que practican.
La historia de la empresa familiar, condiciona su modelo de funcionamiento posterior. La
empresa la crean los fundadores y la suelen hacer como es natural a su imagen y semejanza.
Y en ese camino, ponen en marcha modelos de gestión prácticos que les suelen aportar valor
en la etapa fundacional. Durante muchos años este modelo de funcionamiento aporta valor a
la empresa y unión a la familia. Sin embargo, con el tiempo y, sobre todo, como consecuencia
directa de la incorporación de los nuevos miembros del clan familiar, éste modelo fundacional
pierde efectividad y aporta disfunciones a la gestión y, sobre todo, a la familia.
La familia define un de modelo de gestión con una finalidad bondadosa: que el mismo pueda
dar de cobertura al “ideal de persona” que debería ser cada uno de los miembros de la familia,
lo que tiende a provocar confusiones entre el deseo de lo que deben ser, con lo que son y
con lo que desean. Por ésta razón, se parte de supuestos que aparentan no ser de éste
mundo: que todos los miembros de la familia asumirán las mismas obligaciones y derechos, lo
que comporta una presunción de comportamientos y, por ende, una “igualdad constituyente”,
que no es más que una falacia.
Los principios éticos
Nadie puede considerar una perversión el principio ético en el que se fundamenta el
comunismo, la igualdad. Sin embargo, la historia ha puesto notables objeciones a su
incoherencia práctica, porque nunca se igualan las responsabilidades y siempre se igualan las
compensaciones... Por ésta razón, su aplicación provoca las destrucción del sistema, porque:
1) cuando se igualan las compensaciones se tiende a igualar la responsabilidad del que
menos aporta… y/o 2) se crean graves tensiones pretendiendo que se equilibren las
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responsabilidades de los que no cumplen con las que infieren del marco de referencia
acordado. Que dicho en Román Paladino significa que los que trabajan lo que les toca, le
piden a los que trabajan menos de lo que les toca (según el sueldo que ganan) que trabajen
de acuerdo con lo que deben.
Las familias presuponen que sus miembros serán honrados y abnegados empleados del
negocio y como tales, que actuarán con la máxima diligencia. Lo que les lleva a considerar
que como harán lo que les toca, no será necesario: a) incorporar diferencias en los status (o
que éstas deben ser las mínimas), porque los miembros de la familia harán cosas similares
dado que conforma su debida obligación; b) que no será necesario incorporar sistemas de
gestión racionales para que den cobertura y regulen los comportamientos de los miembros de
la familia presentes en el negocio, porque no se admite que puedan operar de un modo
irracional, dado que como son perfectos, actuarán de manera adecuada en defensa de los
intereses de la empresa y de la familia; c) que no será necesario incorporar mecanismos de
control sobre la empresa y sobre el dinero, porque es impensable que el demonio pueda tentar
al miembro de la familia que maneja los fondos del negocio…Lo que no son más que falsas y
pueriles pretensiones.
Siguientes generaciones
Las familias ingenuamente piensan que “las personas se jubilan cuando les toca y como
buenos empresarios entregarán el mando de la nave a la siguiente generación, sin más”. Es el
discurso que mantienen muchos empresarios cuando afirman una cosa tan poco humana
(porque es impropia de éste mundo), como que “yo estoy esperando a que mis hijos se hagan
mayores para entregarles el timón de la empresa, porque tengo claro que a los 65 años me
retiro”. Es un discurso vacío de contenido, real porque se afirma, sincero porque se dice desde
el corazón, pero ilusorio porque denota que quien lo expresa no tiene las facultades para
decidir lo que él mismo hará cuando le llegue su hora, porque no es lo mismo hablar de la
jubilación cuando se tienen 50 años que cuando se tienen 65, porque a los 50 jubilarse es
sinónimo de descansar, mientras que para el que tiene 65 años jubilarse es reconocer el
principio del fin de la vida que es la muerte.
Las familias definen un marco de felicidad en torno a los comportamientos teóricos que
esperan de sus miembros presentes en la empresa. Y así les va y les irá mientras no
entiendan la naturaleza del asunto. El problema subsiste y con el tiempo se agravará, mientras
no tengan otra respuesta lógica y natural, que sea más coherente con las miserias del ser
humano, mas adecuada para el mundo de los negocios y, sobre todo, más conciliada con
todos y cada uno de los actores implicados en el marco familiar de referencia.
Facebook Twitter Linkedin Whatsapp Telegram Correo electrónico
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El futuro de las empresas familiares
Abante Asesores  •  original

2021 se está erigiendo, en muchos sentidos como el año de la recuperación. El avance de la
vacunación  y la reapertura económica  nos están llevando a ver buenos datos de actividad, una
mejora en las previsiones de crecimiento, mejores resultados empresariales  y un buen
comportamiento de los mercados. Unos datos que empiezan a borrar la resaca que nos
dejaron las restricciones de confinamiento y que nos hacen reflexionar, también, sobre los
retos  a los que nos enfrentamos y cómo podemos seguir avanzando en un mundo en el que
el 2020 nos ha vuelto a demostrar que el futuro es incierto por naturaleza.
Estos últimos meses han sido para la gran mayoría de los sectores económicos y de actividad
empresarial momentos de cambio y de habituarse de un día para otro a lo desconocido. Y, en
este clima, hay una palabra que se ha vuelto protagonista en nuestro día a día: resiliencia.

La Real Academia de la Lengua define resiliencia como “la capacidad de adaptación de un
ser vivo frente a un agente perturbador o un estado o situación adversos”. Y es precisamente
la resiliencia, junto con la agilidad, una de las características que definen a las empresas
familiares. Y que en el Informe de Empresa Familiar 2021, elaborado por El Instituto de la
Empresa Familiar, la consultora KPMG y el think tank  STEP (Successful Transgenerational
Entrepreneurship Practices), destacan como las cualidades que “les han permitido responder
de forma efectiva a los desafíos que han tenido que afrontar en los últimos meses”.
Los efectos de la pandemia en las empresas familiares

En el informe señalan que “las consecuencias económicas y sociales  que provoca una
pandemia como la que ha generado el Covid-19  constituyen un desafío de gran complejidad
para las empresas familiares”. Y ponen el acento en cómo tuvieron que adaptar sus planes de
negocio a entornos de restricciones de movilidad, paralización de las cadenas de suministros y
caída del consumo y la confianza. Esto, como señalan, se ha trasladado a las resultados de
las compañías.
En concreto, según el informe, hasta octubre, el 63% de las empresas familiares vio que sus
ingresos  habían disminuido con respecto a los niveles que registraban antes de la pandemia.
“No obstante, uno de cada cuatro encuestados mantuvo sus ventas, mientras que un 12% las
incrementó (un 5% porque había sido capaz de adaptar su producto a un entorno en remoto,
un 4% porque se había adaptado a la emergencia sanitaria y un 3% porque supo responder a
las nuevas necesidades del mercado)”, señalan.
En el informe también explican que si desgranamos el impacto económico  por sectores, la
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caída de la facturación ha sido más generalizada entre las empresas familiares que se dedican
al alojamiento, restauración construcción e industria, es decir, los sectores que, en general,
han sufrido más con la pandemia.
También hablan de las medidas que han ido poniendo en marcha, tanto por el lado más
técnico y de negocio -redefinir estructuras de costes, reevaluar los acuerdos con clientes y
proveedores, cambios en la distribución a los ejecutivos, asumir mayores endeudamientos, etc.-
, pero también ponen el foco en la importancia de los valores  y en poner en marcha
estrategias con más recorrido más allá de lo puramente financiero y que se basan en
responsabilidad social  y la cautela.
¿Qué otros retos tienen las empresas familiares?

A los retos que ha traído la pandemia, hay que sumar otros más recientes que llevan algunos
años llamando a la puerta, como la digitalización, y otros que son ‘viejos conocidos’ como el
relevo generacional.
En este blog hemos hablado  de la importancia de trazar un plan sucesorio  con tiempo y de
tomar decisiones en el presente para asegurar la viabilidad de la compañía en el largo plazo.
Como explica Belén Alarcón, socia y directora de asesoramiento patrimonial de Abante, solo el
30% de las empresas familiares tienen un plan sucesorio  y únicamente el 10% lo tiene por
escrito. Unos datos que confirman algo que no solo pasa en el ámbito de la empresa familiar,
sino que se traslada también al espacio personal de cada uno de nosotros: a las personas nos
cuesta tomar decisiones sobre el futuro, especialmente cuando se trata de hablar de asuntos
más delicados como son las herencias  y la planificación sucesoria.
Trazar un plan que garantice que el relevo generacional se realiza con éxito es vital para la
supervivencia de las empresas familiares, y hay que tener en cuenta que es un proceso
complicado en el que se mezclan las cuestiones meramente técnicas, financieras y de
negocio, con aspectos patrimoniales y con los temas más personales de cada uno de los
miembros. Es decir, es un momento en el que las emociones cobran un especial papel, por lo
que trazar un plan con ayuda de un asesor externo es fundamental.
A la sucesión también hay que añadirle otros asuntos, como la externalización de la compañía,
el proceso de incorporar a externos, o del debate de qué política de dividendo  debe
implantarse para adaptarse a las necesidades de la empresas y a las particularidades de la
familia. Los retos, como vemos, cada vez son mayores, por lo que dejarse asesorar y trazar un
plan estratégico, pero también financiero, patrimonial y personal es vital para anticiparse y
tomar buenas decisiones.
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Nueva Canarias obvia a sus socios insulares y 'sube' a Madrid a
hablar con el PSOE
original

Tal y como adelantó ElEconomista la pasada semana, el presidente de Nueva Canarias (NC),
Román Rodríguez, ha pedido una reunión urgente a la portavoz del PSOE en el Congreso de
los Diputados, Adriana Lastra, ante la "grave" situación generada al no cumplirse el acuerdo
de legislatura firmado en enero de 2020. Una vez establecida esa reunión NC deberá someter
a asamblea los próximos pasos a seguir.
En una carta remitida a Adriana Lastra, que suscribió los compromisos bilaterales, con el
Régimen Económico y Fiscal (REF) incluido, el presidente de NC denuncia que se ha
incumplido en la relativo al diferencial fiscal para el sector audiovisual canario, que debe ser
un 80 % superior al vigente para el resto del Estado.
El incumplimiento se consumó el pasado miércoles en la Cámara Baja con los votos
socialistas y en contra de la posición unánime del Parlamento y del Ejecutivo canario (PSOE-
Podemos-NC-Agrupación Socialista Gomera), señala Román Rodríguez, quien plantea la
posibilidad de "alcanzar un acuerdo político, que reconduzca" la relación entre ambas
formaciones políticas.
Román Rodríguez dice que el 3 de enero de 2020 NC y el PSOE sellaron con su firma en la
Cámara Baja un documento, denominado "Bases para una agenda canaria en las relaciones
con el Estado en el periodo 2020-2024".
Una agenda que "compromete a ambas organizaciones políticas al desarrollo de los derechos
y el fuero consolidado para el territorio singular del archipiélago y el cumplimiento de la
agenda canaria. Además de contribuir a la estabilidad institucional al cooperar a desbloquear
la parálisis política estatal y evitar unas nuevas elecciones generales".
Entre los elementos centrales sobre los que pivota este acuerdo bilateral, destaca el presidente
de NC, está el desarrollo del Estatuto de Autonomía, el cumplimiento del REF y del estatus de
Canarias como región ultraperiférica (RUP) de la Unión Europea (UE) además de los avances
logrados en las leyes presupuestarias estatales de 2017 y 2018.
El "cumplimiento de la disposición adicional decimocuarta del REF, relativa a las inversiones
en producciones cinematográficas en Canarias" es uno de los compromisos contenidos en este
documento, tal y como recoge la misiva. Esta obligación "significa respetar" el diferencial fiscal
un 80 % superior al vigente en el resto del Estado, que "quedó quebrantado" desde mayo de
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2020 con la modificación del Impuesto de Sociedades.
Desde entonces, continúa Román Rodríguez, Nueva Canarias ha tratado de "solucionar" este
problema a través de dos enmiendas y diversas iniciativas de control del diputado en el
Congreso Pedro Quevedo, varias comunicaciones de la Consejería de Hacienda del Gobierno
de Canarias al Ministerio de Hacienda, también de la Presidencia del Ejecutivo canario y una
proposición no de ley del Parlamento canario aprobada por unanimidad.
Todo este trabajo se ha saldado "sin resultado alguno" mientras que, en paralelo, NC "ha
seguido apoyando todas las iniciativas promovidas por el Gobierno en su agenda legislativa
estatal". A modo de ejemplo, y al margen del contenido dirigido a la portavoz del grupo
socialista en el Congreso de los Diputados, Román Rodríguez valora los acuerdos alcanzados
para apoyar los Presupuestos Generales del Estado para 2021 que, "tras una severa
negociación, culminó con importantes concreciones".
Entre ellas cita la dotación, por primera vez, de todos los programas del Régimen Económico y
Fiscal, situar a Canarias por encima de la inversión media estatal territorializada y el
desbloqueo de la sentencia de carreteras. En las últimas semanas, prosigue el presidente de
NC, las Cortes Generales han aprobado un proyecto de ley y el Ejecutivo central un real
decreto ley, que no llegan a restablecer el 80 % del diferencial fiscal sino que se rebaja al 24
%; "incumpliendo un derecho consolidado, recogido" en las leyes de 20/1991 y 19/1994 del
REF.
Cualquier modificación del régimen económico y fiscal canario, continúa, precisa de un informe
preceptivo previo del Parlamento de Canarias, según el artículo 167.1 del Estatuto, norma que
no se ha respetado, añade. En consecuencia, el Gobierno de Canarias elevó un informe al
Legislativo que aprobó el pasado lunes un pronunciamiento desfavorable con el apoyo
unánime de los siete grupos; "pese a lo cual" el Congreso de los Diputados aprobó
definitivamente, el pasado miércoles, el citado proyecto de ley.
Señala, además, en la carta remitida a Adriana Lastra, que el Consejo de Ministros aprobó el
pasado 24 de junio y publicó al día siguiente en el Boletín Oficial del Estado (BOE), el real
decreto ley sin el informe de la Cámara canaria. "Ante la grave situación generada a raíz de
los hechos relatados, además de otros compromisos pendientes conforme al mencionado
acuerdo de investidura de 3 de enero de 2020, como los conflictos por incumplimientos del
Convenio de Carreteras, te solicito urgentemente una reunión con el fin de poder alcanzar un
acuerdo político que reconduzca la relación entre ambas formaciones políticas", concluye el
escrito del presidente de NC.
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El turismo se levanta contra las restricciones de Hacienda a las
ayudas directas
Carlos Molina  •  original

Quince patronales se han sublevado contra los criterios de Hacienda para repartir el paquete
de ayudas directas de 7.000 millones a las compañías afectadas por la crisis sanitaria del
coronavirus. En un comunicado conjunto denuncian la “restrictiva interpretación” de Hacienda
que ha hecho sobre el decreto redactado por Economía  sobre las ayudas directas. “Impide el
acceso a los autónomos y empresas que han venido cumpliendo sus obligaciones con sus
proveedores”, denuncia César Gutiérrez, presidente de la Federación Empresarial de
Asociaciones Territoriales de Agencias de Viajes Españolas (Fetave).
Esta patronal es una de las quince firmantes, junto a la hotelera (Cehat), la de transporte por
carretera (Fenadismer), la de transporte por autocar (Anetra) y otra de agencias de viajes
(UNAV), entre otras, que reclaman que para que las ayudas sean reales y efectivas es
fundamental que Hacienda modifique urgentemente las instrucciones enviadas a las
comunidades autónomas.
Convenios

El conflicto arranca cuando Hacienda empieza a negociar a principios de marzo con las
autonomías el borrador de convenio necesario para tramitar las ayudas fijadas por el decreto.
El artículo 1 del decreto redactado por Economía  establecía que “las ayudas directas tendrán
carácter finalista, empleándose para satisfacer la deuda y realizar pagos a proveedores y otros
acreedores, financieros y no financieros, así como los costes fijos incurridos por los autónomos
y empresas considerados elegibles”. Las patronales recalcan que Madrid fue la primera
autonomía que firmó el convenio en marzo de 2021, y que la aplicación del mismo deparó una
sorpresa inesperada. “El decreto limitaba el cobro de las ayudas directas al impago de facturas
o de costes fijos”, recalca Gutiérrez, que confirma que el resto de autonomías (ya hay trece
que han sacado la convocatoria) han seguido el mismo camino.
Los firmantes del manifiesto empresarial critican ese cambio de criterio de Hacienda. “¿Qué
autónomo o empresa puede permitirse estar 16 meses sin pagar sus facturas y seguir con su
actividad?  La restrictiva interpretación de Hacienda resulta indignante e incluso insultante, por
lo que tiene de penalización con respecto a los incumplidores para todos aquellos que han
comprometido su patrimonio personal o de la empresa para hacer frente a sus obligaciones no
recurriendo a endeudarse, incluso porque ni siquiera han podido tener acceso al
endeudamiento”.
Desde el departamento que dirige María Jesús Montero rechazan las acusaciones empresariales
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y descartan que hayan hecho una reinterpretación restrictiva de la norma. “Hacienda no es
quién interpreta el real decreto ley de Economía. No existe ninguna instrucción”, resaltan.
Menos riesgo del ICO

Otra de las críticas empresariales se refiere al hecho de que también se priorice la reducción
de la deuda con la devolución de los créditos ICO, con aval de la banca, lo que supone, en
su opinión, una reducción del riesgo para la banca y para el Instituto de Crédito Oficial.
“Cuanto menos impagos haya y más dinero se haya devuelto, la exposición de la banca, que
es la que aporta el dinero, y la del ICO, que contribuye con los avales, será menor”.
El presidente de Fetave resalta que el reparto de ayudas tiene dos graves problemas.
“Además de ser una interpretación injusta por premiar el incumplimiento de la ley
antimorosidad, también reduce el riesgo del ICO y de la banca, pero no es la ayuda directa a
autónomos y empresas solicitada”, recalca Gutiérrez. “Esa interpretación es un agravio
comparativo inexplicable contra quienes más han hecho por mantener la actividad, incluyendo
autónomos que directamente han dejado de percibir su remuneración de la empresa para
poder hacer frente a pagos a terceros, o empresas que han utilizado todos sus fondos propios
para resistir y hacer frente a sus pagos de forma responsable”.
Cartas.  El presidente de Fetave, César Gutiérrez, recalca que la interlocución con Hacienda ha
sido nula hasta ahora. “Madrid fue la primera autonomía que firmó el convenio con Hacienda y
por la que descubrimos la reinterpretación de la norma. En ese momento enviamos dos cartas
a la ministra de Hacienda, María Jesús Montero, solicitando una rectificación que no obtuvieron
ninguna respuesta”, asegura.
Castilla y León.  La constatación de ese cambio se produjo, según Gutiérrez, con Castilla y
León, en cuya convocatoria se priorizaba las facturas o los costes fijos pendientes de pago y
los créditos ICO como elementos para acceder a las ayudas.
Sin ejecución.  El presidente de Fetave destaca que ese endurecimiento de la norma puede
conducir a que una parte sustancial de los 7.000 millones no se reparta. “Es posible que no se
consuman todos los fondos. A Madrid le correspondía en el reparto 700 millones de euros y la
ejecución va muy lenta hasta ahora por esa razón. Seguimos pensando, sin embargo, que los
fondos son muy inferiores a las necesidades del turismo tras la crisis”.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Cinco Días

 Prensa Digital

 312 000

 1 774 486

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 05/07/2021

 España

 8 992 EUR (10,678 USD)

 3806 EUR (4520 USD) 

https://cincodias.elpais.com/cincodias/2021/07/05/companias/1625503472_797177.html

«-- Volver al índice

https://cincodias.elpais.com/tag/ico_instituto_credito_oficial/a


Novedades al inicio de presentación del Impuesto de Sociedades
Rocío González  •  original

Hasta el próximo 26 de julio está abierto el plazo para presentar el Impuesto de Sociedades.
En esta ocasión, la presentación del impuesto presenta algunas novedades, tal y como
informan desde la compañía de soluciones jurídicas Lefebvre.
Entre las novedades destaca la reducción del plazo para deducir el deterioro de los créditos
por riesgo de insolvencia. Aquellas empresas cuya dimensión sea reducida durante los años
2020 y 2021, podrán disminuir el plazo de impago de los créditos para deducírselos. En este
caso, el plazo pasará de los 6 meses a los 3 meses desde que venza la obligación.
Por otro lado, una sentencia del Tribunal Supremo también ha puesto de manifiesto que los
intereses de demora son deducibles. Según el Tribunal, los intereses de demora que se hayan
satisfecho al suspenderse un acto administrativo o al regularizarse la situación tributaria de
una entidad, se pueden deducir independientemente del ejercicio que sean.
Como novedad también destaca que no se pueden deducir los donativos y libertades, a no ser
que estos gastos tengan alguna relación con los ingresos. Esta decisión también parte de una
sentencia del Tribunal Supremo.
Incremento de los incentivos fiscales

Independientemente de lo anterior, se han incrementado los incentivos fiscales en el sector de
la automoción. El incremento supone pasar del 12% al 50% para las pequeñas y medianas
empresas cuando se trate de deducciones por inversión para proyectos iniciados a partir del
25 de junio de 2020 en los ejercicios 2020 y 2021. En l resto de los casos, el incremento será
hasta el 15%.
Los expertos también ponen de manifiesto la existencia de medidas de apoyo a la producción
cinematográfica. En concreto, estas medidas comprenden los periodos impositivos que se
iniciaron el 1 de enero de 2020. Se incrementarán los incentivos fiscales a la producción
cinematográfica y audiovisual de series de ficción, animación o documental que permitan que
se confeccione un soporte físico previo a la producción industrial seriada, así como a los
gastos de ejecución en los rodajes extranjeros.
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En Canarias se aumentará hasta los 12,4 millones el límite de la deducción por inversiones en
producciones españolas y extranjeras cinematográficas y series audiovisuales.
En los modelos 200 y 220 se contempla una mejora en los datos fiscales y la obligación de
completar el cuadro opcional de la conciliación.
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Podemos exige al PSOE abordar la reforma fiscal en la
negociación de los Presupuestos de 2022
VICENTE COLL  •  original

Los portavoces de Podemos, Isa Serra y Pablo Fernández, este lunes.EFE

La reforma fiscal se ha posicionado como uno de los principales temas a abordar entre los
miembros del Gobierno de cara a la aprobación de los próximos Presupuestos Generales del
Estado. Así lo entienden, al menos, en Podemos, partido que se ha marcado la obligación de
tratar este aspecto en la negociación con el PSOE.
"No hay justicia social si no hay justicia fiscal", ha expresado este lunes la portavoz de
Podemos, Isa Serra, quien ha pedido seguir en la senda del pacto "histórico" alcanzado
recientemente por la OCDE, con el que los países que la conforman acordaron un tipo mínimo
del 15% para el impuesto de sociedades a nivel global. "Pensamos que este acuerdo debe
llevarse también a nuestro país", ha opinado Serra.
"Lo tenemos que hablar con el socio de Gobierno", ha admitido, en referencia al PSOE. La
exigencia de Podemos llega apenas tres días después de que el presidente del Gobierno,
Pedro Sánchez, descartara incluir la reforma de la fiscalidad en los Presupuestos de 2022.
Concretamente, el jefe del Ejecutivo anunció que no está previsto "abrir" la "revisión del
modelo fiscal", puesto que la "hoja de ruta" del Gobierno, en esta próxima etapa que se
vislumbra, pasa por "consolidar la recuperación económica".
Precisamente este periodo de reconstrucción es idóneo, piensan en Podemos, para tratar este
asunto. Los Presupuestos, ha especificado Serra, "son una buena oportunidad para salir de
esta crisis con más derechos".
Además, los morados vuelven a aferrarse al pacto con el PSOE para pedir esta revisión y
"cumplir" de este modo el acuerdo de Gobierno. Para ello, piden aprovechar el "avance" que
supone el acuerdo de la OCDE, que "marca el camino" que debería afrontar España en el
futuro.
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El Gobierno prevé bajar de 25 al 15% el impuesto de sociedades a
las startups
original

Madrid, 5 jul (EFE).- El Consejo de Ministros aprobará el martes el anteproyecto de Ley de
Start Ups (empresas emergentes) que, entre otras medidas, incluye la rebaja del 25 % al 15 %
del impuesto de sociedades para ese tipo de compañías durante un máximo de cuatro años.
Según fuentes del Gobierno, se trata de una de las reformas incluidas en el Plan de
Recuperación, Transformación y Resiliencia presentado elaborado por el Ejecutivo con el
objetivo último de recuperar el crecimiento tras el azote de la pandemia, fomentar la creación
de empresas y acelerar la generación de empleo.
El anteproyecto establece un marco específico para impulsar la creación de empresas
emergentes en España y atraer inversión y talento.
Una de las medidas que incluye es la de suavizar la tributación inicial de las empresas
emergentes, con una reducción del tipo del impuesto de sociedades del 25 al 15 % hasta un
máximo de cuatro años.
Además, y siempre según las fuentes, se eleva la base máxima de deducción por inversión en
empresas de nueva o reciente creación.
Con el fin de favorecer la instalación en España de los llamados nómadas digitales también
se creará un nuevo tipo de visado para los teletrabajadores.
Una vez que sea aprobado el martes por el Consejo de Ministros, el texto será sometido a
audiencia pública para que los interesados hagan sus aportaciones, con la intención última de
que salga adelante una ley con el mayor consenso posible. EFE
mgl jla
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La deuda de la Seguridad Social es de 55.000 millones
original

La Seguridad Social tuvo un patrimonio neto negativo por tercer año consecutivo que a 31 de
diciembre de 2019 sumó 53.160,8 millones de euros, según certifica el Tribunal de Cuentas
en su examen y comprobación de la Cuenta General del Estado del ejercicio 2019. La deuda
de la Seguridad Social frente al Estado es incluso superior: 55.020,9 millones.
El Tribunal de Cuentas advierte del aumento significativo de los déficits presupuestarios y de
la deuda pública en los próximos ejercicios como consecuencia de las medidas aprobadas
para hacer frente a la pandemia y sus consecuencias económicas y sociales, y la suspensión
de las reglas fiscales.
El Tribunal censura que en el proceso de consolidación se hayan eliminado de los estados
financieros las operaciones relacionadas con las bonificaciones para el  fomento del empleo a
cargo del SEPE, por valor de 1.784,5 millones, algo considerado incorrecto puesto que las
empresas beneficiarias no forman parte del perímetro de consolidación de la General.
El Tribunal también señala obligaciones de diciembre de 2019 correspondientes a
prestaciones contributivas y no contributivas por 12.684,7 millones de euros, no
imputadas al presupuesto pero que reúnen todos los requisitos para estarlo. El pasado año, el
importe por este mismo concepto se imputó a esta cuenta y fue objeto de imputación
presupuestaria en 2019 por 11.950,2 millones.
Por otro lado, el órgano fiscalizador expresa “dudas razonables” sobre la posibilidad de cobrar
deuda por cotizaciones sociales de instituciones sanitarias públicas y privadas sin ánimo de
lucro, objeto de moratoria desde los Presupuestos de 1995, por valor de 677 millones de
euros, lo que puede suponer un deterioro adicional a las cuentas de la Seguridad Social  y
una carga financiera impropia.
Devolución de impuestos
Asimismo, el Tribunal advierte de la  insuficiente provisión para devolver impuestos, con un
saldo al cierre del ejercicio de 13.460,5 millones de euros, por tener en cuenta exclusivamente
solicitudes pendientes de devolución presentadas durante 2018 y 2019, solo a sus tributos, y
sin tener en cuenta intereses devengados.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 La Razón

 Prensa Digital

 600 000

 338 990

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 05/07/2021

 España

 10 943 EUR (12,996 USD)

 4946 EUR (5873 USD) 

https://www.larazon.es/economia/20210705/xay5yn67mnet7cu7x53pyu6nqi.html

«-- Volver al índice

https://www.larazon.es/economia/20210705/xay5yn67mnet7cu7x53pyu6nqi.html


Podemos marca como prioridad del Presupuesto avanzar en la
reforma fiscal "que marca la OCDE"
E. E. | Agencias  •  original

Podemos ha marcado como prioridad para los próximos Presupuestos Generales del Estado
avanzar en una reforma fiscal bajo la estela del acuerdo histórico de la Organización para la
Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), que incluye un tipo mínimo de Impuesto de
Sociedades a nivel global del 15%.
Así lo han traslado en rueda de prensa los coportavoces de la formación morada Isa Serra y
Pablo Fernández para dejar constancia de que la legislatura entra en un "nuevo tiempo"  ante
los avances de la vacunación, que vislumbran el horizonte final de la crisis del Covid-19.
En este sentido, Serra ha subrayado que la situación sanitaria obliga a seguir siendo
prudentes pero ha desgranado, tras el despliegue de importantes medidas del "escudo social",
llega una fase de "redoblar los esfuerzos" en el seno del Gobierno de coalición para salir de
esta crisis con "más derechos".
Por tanto, ha garantizado que Unidas Podemos, como parte de ese Ejecutivo, va a impulsar
más derechos para la ciudadanía y los próximos PGE son una "buena oportunidad para ello",
así como de aumentar el grado de cumplimiento del acuerdo de coalición con el PSOE.
Y en este sentido, Serra ha subrayado que la reforma fiscal es uno de sus objetivos para los
PGE, dado que "no hay justicia social sin justicia fiscal". En este punto, ha aludido al
"histórico" pacto en la OCDE para aplicar ese tipo mínimo del 15% a las grandes empresas,
dado que el sistema no puede mantener la carga de la presión fiscal en los trabajadores y
autónomos.
Por tanto, ha opinado que es el momento de aplicar fórmulas de mayor progresividad para que
"aporten más" los que "más tienen". "Tenemos que seguir cumpliendo el acuerdo de gobierno
y seguir avanzando en la recuperación económica", ha remachado.
Por tanto, Serra ha explicado que tendrán que hablar con su socio de coalición pero entienden
que el acuerdo de la OCDE "marca el camino" a seguir para "avanzar en justicia fiscal",
aspecto en el que ya van "muy tarde".
Además, ha remarcado que el bloque progresista en el Congreso ha evidenciado los éxitos de
esa mayoría, que tras la fase de desjudicialización del conflicto catalán debe volver a
expresarse también en los PGE.
La semana pasada el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, afirmó que los Presupuestos
Generales del Estado (PGE) para 2022 tienen que aprobarse antes de que finalice el año, por
lo que se comprometió a presentarlos "en tiempo y forma".
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Next Trend: el canal que conecta a los usuarios con las startups
de Wayra
E.I.C  •  original
El tiempo vuela al ritmo endiablado de la revolución digital: Wayra  de Telefónica cumple ya 10
años. Lo que comenzó en 2011 a iniciativa del hoy presidente José María Álvarez-Pallete
como una pionera aceleradora de startups es hoy el hub de innovación abierta más global de
Telefónica.
Hasta la fecha, Wayra ha invertido cerca de 50 millones de euros en más de 800 startups, de
las cuales 250 han trabajado o trabajan con Telefónica. Esta red de innovación y
emprendimiento, con siete hubs  que operan en diez países de Europa e Iberoamérica, ha
propiciado la creación de más de 10.000 empleos de alta cualificación y unos ingresos de más
de 280 millones de euros para las startups. Gracias al rendimiento de los proyectos y a la
venta exitosa de 75 de ellos, el volumen de inversión de Telefónica a través de Wayra ha
experimentado una revalorización del 70 por ciento.
El mejor partner tecnológico
El músculo financiero y la potencia corporativa que ofrece Telefónica son un combustible
inmejorable para el desarrollo y crecimiento de las startups que forman parte de la comunidad
global de Wayra. Asimismo, Wayra ha crecido con ellas. La inversión media ha pasado de
40.000 euros por proyecto a un máximo de 250.000. Han surgido fórmulas mixtas de
colaboración con otros inversores y fondos de capital riesgo, que han aportado más de 600
millones de euros adicionales a las startups de su portafolio. Y la experiencia adquirida ha
permitido a Wayra asesorar a otras compañías a la hora de crear sus propios programas de
emprendimiento tecnológico. Un buen ejemplo es TrenLab, la aceleradora de startups de
Renfe en colaboración con Wayra.
Recientemente, Wayra ha puesto en marcha una serie de iniciativas que enriquecen su
apuesta por la innovación y el emprendimiento tecnológico. Wayra X  es un hub virtual
destinado a la inversión en startups 100% digitales. Wayra Builder  pretende fundar, en
colaboración con otros inversores, startups innovadoras surgidas de proyectos tecnológicos
internos de Telefónica.

Home de Wayra Next Trend.

Next Trend: punto de encuentro de startups y usuarios
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Wayra Next Trend nace como parte del esfuerzo de Telefónica para ayudar a las startups a
destacar en un entorno muy competitivo. «Nuestro objetivo es ayudar a las startups a crecer y
a evolucionar su producto contando con la opinión de usuarios, y ofrecerles un punto de
encuentro con los consumidores potenciales», señala Mariló Vallecillo, responsable de Wayra
Next Trend.
El usuario que se acerque a Next Trend encontrará una ventana a la innovación digital, que le
permitirá conocer las últimas tendencias digitales y probar antes que nadie novedosas
aplicaciones desarrolladas con el apoyo de Wayra. Aquellos que entren a formar parte de la
comunidad Next Trend podrán comentar y compartir su experiencia con el resto de usuarios,
participando de un ecosistema puntero de innovación digital.

Apps disponibles en Wayra Next Trend.

Así, Wayra Next Trend ofrece una selección de aplicaciones en un escaparate sencillo e
intuitivo con toda la información de cada producto. Pero también artículos que analizan
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tendencias digitales y aplicaciones, dedicados a las temáticas más demandadas, como redes
sociales, juegos, deporte, productividad, estilo de vida, bienestar, idiomas, finanzas  o
entretenimiento  y educación. También, entrevistas  con algunos de los artífices de estos
proyectos.
El feedback de un público cualitativo
Para los emprendedores digitales de Wayra, el feedback de la comunidad de usuarios activos
y curiosos de Next Trend supone un inmejorable banco de pruebas. Les permite crecer y
evolucionar contando con la opinión de un público objetivo y cualitativo, deseoso de
experiencias novedosas que les aporten valor.
Next Trend ofrece además a las startups de Wayra la posibilidad de dar a conocer sus
eventos u ofertar empleo a través de la plataforma. «Las startups solicitan todo tipo de perfiles,
pero mayoritariamente buscan perfiles técnicos, al tratarse de empresas con un componente
tecnológico muy fuerte. Para la startup, esta sección en la plataforma es un apoyo en la
búsqueda de candidatos que les permitan crecer, y para los consumidores ofrece la posibilidad
de trabajar en empresas jóvenes e innovadoras donde tienen mucho que aportar», señala
Vallecillo.
La nueva iniciativa de Wayra es un proyecto en marcha, que sigue creciendo, y que
complementa otras acciones para apoyar la difusión de las aplicaciones desarrolladas con su
apoyo, como el servicio Living Apps, las aplicaciones para la televisión de de Movistar +, o la
preinstalación en fase piloto de algunas de ellas en los teléfonos que distribuye la compañía.
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Ejecutivo y Entidades Locales pactan criterios de distribución de
fondos europeos para modernizar los gobiernos locales
original

MADRID, 5 (EUROPA PRESS)
El Gobierno y las Entidades Locales han acordado este lunes, en el Pleno de la Comisión
Nacional de Administración Local (CNAL), los criterios de distribución de los fondos europeos
destinados a modernizar el gobierno local. El ministro de Política Territorial y Función Pública,
Miquel Iceta, ha presidido esta sesión que se ha celebrado en el Senado para abordar el
reparto de los fondos europeos del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia.
Según ha informado el Ministerio que dirige Iceta en un comunicado, se trata de las
subvenciones destinadas a la transformación digital y modernización de las administraciones
de las Entidades Locales, que cuentan para este ejercicio 2021 con 92 millones de euros. En
concreto, con los 92 millones de euros consignados en los PGE de 2021 se prevé efectuar
una convocatoria dirigida a los municipios de más de 50.000 habitantes y capitales de
provincia.
Han explicado que estas medidas forman parte del componente 11 'Transformación Digital y
modernización del Ministerio de Política Territorial y Función Pública y de las Administraciones
de las Comunidades Autónomas y Entidades Locales'. En total, han detallado que cuenta con
1.000 millones de euros, que gestionará el Ministerio de Política Territorial y Función Pública
en el periodo 2021-2023.
De estos, un total de 578,6 millones se destinarán a las comunidades autónomas y 391,4
millones a las Entidades Locales.
Las subvenciones se concederán a través de un procedimiento de concurrencia no competitiva
y la asignación entre los distintos beneficiarios se efectuará del siguiente modo: el 45 por
ciento del importe total convocado, 41,4 millones de euros, se distribuirá entre los municipios
con población superior a 250.000 habitantes, mientras que el 55 por ciento restante, 50,6
millones de euros, se distribuirá entre los municipios con población entre 50.001 y 250.000.
La cantidad que corresponderá a cada municipio se determinará en función de su número de
habitantes, teniendo en cuenta las cifras de población resultantes de la revisión del Padrón
municipal referidas al 1 de enero de 2020.
El ministro ha destacado que estas inversiones están dirigidas a la reactivación del Gobierno
Local y ha repasado las actuaciones que lleva a cabo el Ministerio en este sentido. Así, se
está trabajando para impulsar la participación de las entidades locales, a través de la FEMP,
en las Conferencias Sectoriales, tal y como también se prevé en el Plan de Recuperación,
Transformación y Resiliencia. De hecho, ha destacado que ya se ha incluido la participación
de la FEMP en las últimas conferencias sectoriales.
Iceta también ha recordado que el Gobierno continúa dotando a las correspondientes partidas
presupuestarias de los créditos necesarios para hacer frente a los procesos de asignación de
recursos que puedan paliar los daños en infraestructuras municipales y red viaria provincial e
insular ocasionados por catástrofes naturales.
"Estamos trabajando para promover una autonomía local efectiva, para dar respuesta a las
singularidades de los gobiernos locales a lo largo del territorio, para mejorar la integración de
las entidades locales en nuestra arquitectura institucional y para acometer reformas
absolutamente inaplazables en empleo público también en la Administración Local", ha
resumido.
Por otra parte, la CNAL también ha abordado el informe del Alto Comisionado para España
Nación Emprendedora sobre la 'Estrategia España Nación Emprendedora', el informe del
Ministerio de Política Territorial y Función Pública sobre las líneas generales de actuación del
Departamento, así como el informe de la deuda viva de las Entidades Locales a 31 de
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diciembre de 2020.
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Carmen Calvo: "Esta crisis es de salida rápida"
elEconomista  •  original

La vicepresidenta primera del Gobierno, Carmen Calvo, ha destacado la importancia que
tendrán los fondos europeos para salir de la crisis de la pandemia lo más rápido posible. Para
ello, en las I Jornadas Next Generation, organizadas por elEconomista, la también ministra de
Presidencia, ha reclamado la colaboración de todas las administraciones y el sector privado
para realizar las reformas estructurales necesarias y poder cambiar el modelo productivo de
nuestro país.
Calvo ha señalado que el Ejecutivo "tiene muy claro", que los recursos que vendrán de la UE
tienen que utilizarse para que las pequeñas y medianas empresas se digitalicen y puedan
competir dentro y fuera porque es el "futuro de España". "Son nuestra punta de lanza", ha
señalado. Del mismo modo, ha remarcado que los fondos deberán ser usados para el impulso
de la sostenibilidad con el objetivo de proteger el tejido empresarial y los puestos de trabajo,
con el foco en el colectivo joven, que son los que deberán devolver el dinero.
La vicepresidenta, ante esta oportunidad y este reto, ha reclamado altura de miras a los
gobiernos autonómicos con su colaboración para poder desarrollar todos los proyectos, al igual
que el apoyo del sector privado, con el fin de poder realizar las reformas estructurales que se
requieren. "Si la ciencia nos saca de la Covid-19, la respuesta a esta crisis debe ser la
coordinación y la inteligencia política, sin confrontación", ha subrayado. "Hay colocar el debate
político antes del enfrentamiento estéril", ha indicado.

Calvo se ha mostrado optimista sobre el futuro, a pesar de la incertidumbre, y ha considerado
que saldremos pronto de esta situación. "Es crisis es de salida rápida", ha sentenciado,
después de pedir "lealtad" institucional para poder "mover las estructuras" de la economía, con
el fin de que a partir de 2026 España pueda devolver los fondos. "No podemos condenar a
toda una generación", ha dicho la vicepresidenta, en referencia a la deuda que tendrá que
hacer frente España, por lo que incidido en la necesidad de contar con el talento y la
preparación de los jóvenes para llevar a cabo los cambios.
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Calvo, en este sentido, ha señalado que quedan tareas para "sacar definitivamente al país de
la pandemia y llevarlo a las cotas de recuperación en la que estábamos antes, eso es lo que
importa, lo demás evidentemente no es tan importante". España tendrá a su disposición
140.000 millones de euros de los fondos Next Generation, lo que supondrá una ayuda para la
reactivación y la transformación de la economía.
"El asunto no está en la oportunidad que ya tenemos, sino en cómo la vamos a ejecutar", ha
añadido la vicepresidenta en el acto de inauguración, por lo que ha insistido en que la gestión
de estos fondos requiere "una capacidad de entendimiento" entre los territorios". "Echo en falta
que el Gobierno no sea capaz de generar acuerdos entre varias comunidades autónomas".
Asimismo, ha agregado que esta tarea necesitará una extraordinaria "colaboración público-
privada".
Sobre la devolución de los recursos, ha señalado que está se producirá cuando "España esté
preparada" y ha hecho hincapié en la respuesta que hadado tanto el Gobierno como la UE
para "no dejar caer a nadie" con este programa de ayudas histórico.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 El Economista

 Prensa Digital

 984 000

 1 247 778

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 05/07/2021

 España

 12 914 EUR (15,337 USD)

 5972 EUR (7092 USD) 

https://www.eleconomista.es/politica/noticias/11307935/07/21/Carmen-Calvo-Esta-crisis-es-de-salida-rapida.html

«-- Volver al índice



La conjura por una nueva ruralidad
original

Imagen: Europa Press

De la misma manera que la pandemia nos ha puesto frente el espejo y nos ha mostrado
nuestra vulnerabilidad individual y colectiva, la crisis sanitaria también ha revelado los
desequilibrios estructurales -sociales, económicos y ambientales- de un modelo territorial
polarizado y marcado por una fuerte brecha entre campo y ciudad.
Si bien España, dentro del contexto europeo, ha sido históricamente un país poco poblado, su
singularidad radica no sólo en su baja densidad poblacional sino en la alta concentración de
la misma. Una concentración demográfica que tiene como contrapartida un proceso continuado
de despoblación que deja, hoy en día, a 23 (de 50) provincias españolas dentro de lo que se
ha denominado "España vacía" o quizás con más acierto "España vaciada" (Funcas, 2021).
Esta dinámica demográfica y territorial se explica en buena parte por factores económicos que
se empiezan a manifestar con fuerza a mediados del siglo pasado. El conocido como éxodo
rural, que coincide con el proceso de industrialización del país, empujó a muchas personas y
familias a migrar hacia las ciudades bajo la promesa de nuevas oportunidades laborales y
personales y en definitiva una mejor calidad de vida. Tan sólo una cifra para ponderar la
dimensión del trasvase: La población en pueblos de menos de 2.000 habitantes era en los
años cincuenta el 39% de la población española, siendo hoy sólo el 18%. Esto supone, para
el mismo periodo, un descenso de la población rural de más del 40% (SSPA, 2021).
Sin embargo, buena parte del panorama actual donde la brecha urbano/rural se suma a
otras brechas, cómo la de género o la digital, se explica no sólo por la magnitud del
fenómeno sino por las características del mismo. El reclamo laboral de las ciudades supuso
que en su momento la emigración fuera protagonizada principalmente por jóvenes y mujeres. Y
si bien la fuerte entrada de personas inmigrantes a principios del siglo XXI podría haber
frenado la desruralización, la gran crisis de final de década paralizó los indicios de
recuperación demográfica.
A su vez, la naturaleza centrífuga en que se han producido los procesos de concentración ha
impactado con más dureza las provincias del interior del país. De nuevo una cifra: según cifras
del INE si bien la población española ha aumentado un 36% desde 1975, en Soria se ha
reducido más de un 23%, mientras que en Madrid ha crecido hasta un 73%. El resultado es
un medio rural envejecido, masculinizado y con poca capacidad de generar empleo. Un
entorno donde la imposibilidad de conservar servicios y equipamientos acrecienta la inequidad
social y económica, amenaza el patrimonio cultural, por no hablar del gran impacto en la
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biodiversidad (España es el país europeo con más especies amenazadas) y el medioambiente
(en los últimos sesenta años la superficie forestal no gestionada e inflamable ha aumentado en
casi 4 millones de hectáreas).

Más allá del impacto que, fruto o acelerados por la covid-19, puedan tener a largo plazo los
nuevos hábitos de consumo -con el auge ecommerce- , de trabajo -con la implantación del
teletrabajo- y de residencia -con la aparición de los denominados "nómadas digitales"-, es
necesario un profundo y urgente proceso de transformación si tal y como menciona el plan de
recuperación promovido por el Ministerio para la transición Ecológica y el Reto Demográfico
queremos que los "territorios-problema" puedan ser concebidos como "territorios oportunidad".
Esta oportunidad que ya ha sido bautizada como la nueva ruralidad  debe fomentar la
repoblación dando solución, entre otros, a tres grandes retos: la conectividad, la movilidad y
la promoción personal y profesional  de las mujeres. Si bien el acceso universal a una
conectividad de calidad se concibe como el requisito básico para reactivar las áreas rurales,
este obstáculo podría estar en vías de solución, puesto que según cifras publicadas parece
que el proceso de conexión avanza a buen ritmo (según el último índice DESI (2020) de la
Comisión Europea, la fibra óptica llega a un 80% de los hogares (la media europea es del
34%), siendo el despliegue en los medios rurales del 46% (21% el promedio europeo)). En
cuanto a la movilidad es necesario promover el acceso a viviendas de calidad, así como a
servicios básicos de sanidad, educación, sociales y, por supuesto, también culturales. Por
último, la creación de oportunidades laborales y el desarrollo de modelos de negocio
sustentados en las nuevas fuentes de competitividad que ofrece una economía más global,
más digital y necesariamente más respetuosa con el medio ambiente, es un factor crítico,
especialmente para que las mujeres puedan, en un entorno rural, conciliar su rol productivo
con el familiar.

"Los omnipresentes fondos europeos abren una ventana de financiación relevante para poder
afrontar parte de las reformas estructurales -y no remediales- necesarias para desarrollar y
consolidar los cimientos de esta nueva ruralidad"

Ante la magnitud del desafío y si continuamos hablando en términos de oportunidad, los
omnipresentes Fondos Next Generation europeos abren una ventana de financiación  relevante
para poder afrontar parte de las reformas estructurales -y no remediales- necesarias para
desarrollar y consolidar los cimientos de esta nueva ruralidad que también tiene una fuerte
componente tecnológica. Un proceso tan complejo como urgente que requiere, más allá de
visiones microlocales, de la concepción de redes de conocimiento que apuestan por
emprender procesos de innovación que se consoliden mediante un aprendizaje escalable y
compartido. Una red de territorios rurales inteligentes  que, bajo una visión ecosistémica,
requiere de la complicidad y la acción coordinada del conjunto de las administraciones
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públicas, así como del resto de agentes que integran los ecosistemas innovadores.
Finalmente, quisiera destacar el papel del sector educativo, en general, y el de las
universidades, en particular, ya que, en este entramado de actores públicos y privados, son un
elemento fundamental para conjugar y conjurar los tres retos descritos en favor de un mayor
equilibrio territorial. El fomento de la empleabilidad  mediante programas de capacitación y
especialización que lleguen a todos los rincones del territorio; la investigación sobre cómo la
tecnología puede promover la equidad social y el acceso a la cultura; la generación de
evidencias entorno a las nuevas fuentes de competitividad en el entorno rural o el análisis de
nuevas dinámicas de transferencia e intercambio de conocimiento abierto entre los distintos
núcleos territoriales, son sólo algunas de las contribuciones que las universidades pueden y
deben realizar.
Como decimos en mi tierra... "tenim feina".
Relacionados
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La UE reclama a España la reforma laboral antes de fin de año
para recibir las ayudas
elEconomista  •  original

España tendrá que llevar a cabo la reforma laboral antes de que finalice este año. Este es el
compromiso al que ha llegado el Gobierno con Europa para recibir las primeras ayudas de
19.000 millones del plan de resiliencia y transformación, de los cuales 9.000 millones se
esperan para finales de este mes de julio. El subdirector general de la Dirección General de
Asuntos Económicos y Financieros de la Comisión Europea, Declan Costello, así lo asegurado
en las I Jornadas Next Generation organizadas por elEconomista.
Costello se ha mostrado confiado en que nuestro país logre sacar adelante los cambios
comprometidos en el marco laboral para que puedan ser entregadas todas los fondos del
programa, tal y como ya ha acordado con la reforma de las pensiones. "Vamos a monitorizar
que todos los hitos se cumplen que España avance en su recuperación", ha indicado el
mandatario europeo, quien ha matizado que será Bruselas flexible en su vigilancia y permitirá
retrasos en los compromisos adquiridos.
El subdirector de Asuntos Económicos ha explicado que el próximo 13 de julio los ministros
de Finanzas de la UE se sentarán para los proyectos presentados por los países, entre ellos
el español, con el fin de que a finales de mes se hagan las primeras entregas por adelantado.
España, por tanto, percibirá 9.000 millones. Otros 10.000 millones llegarán en diciembre. Será
entonces cuando Bruselas examine las reformas llevadas a cabo por nuestro Gobierno. En la
primera mitad de 2022, enviará la CE realizará otra transferencia de recursos por 12.000
millones.

El programa español contempla ayudas directas de 69.500 millones, tal y como ha recordado
Costello, para implementar proyectos digitales y sostenibles, siendo la cantidad más elevada
de todas las transferencias a los estados miembros. El mandatorio ha confiado en la ejecución
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del mismo, pero ha advertido que hará "el primer chequeo a finales de año" y que estará
vigilante en que los objetivos e hitos se cumplen. "La reforma de las pensiones es un avance
positivo porque además se garantiza su sostenibilidad por el acuerdo alcanzado con los
interlocutores sociales", ha destacado. "Nos da confianza para finales de año", ha añadido.
Costello ha subrayado que el paquete de medidas español es "muy ambicioso" y ha dejado
claro que Bruselas será flexible a la hora de aprobar los desembolsos. La intención, según ha
explicado, es que ningún país pierda las ayudas. "Si no se cumplen los hitos y reforma, se
pueden retrasar o puede haber envíos parciales", ha señalado.
Con el fin de que los programas se materialicen, la UE ha puesto a disposición de los estados
miembro su ayuda. "Haremos todo lo posible para que los planes se ejecuten", ha indicado
Costello en las jornadas.
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Los grandes directivos españoles piden celeridad en la ejecución
de los fondos 'Next Generation'
original

Foto: La segunda mesa del debate.

Los grandes directivos españoles han puesto una nota positiva al Gobierno en la primera parte
del plan para la recepción de los 140.000 millones de los fondos de recuperación europeos,
durante la segunda mesa de debate del ciclo de conferencias 'Next Generation' de
'elEconomista', pero han hecho hincapié en la importancia de la ejecución de estos fondos. Así
hemos contado en directo la jornada.
"Creo el calendario se ha seguido bastante bien las exigencias de la Unión Europea, pero
echamos un poco de menos el feedback por parte de España. Técnicas Reunidas ha
presentado 46 proyectos en asociación con otras compañías e instituciones. Las empresas
hemos cumplido bien los plazos, ahora falta que la Administración aproveche sus palancas
para ser ágil y eficiente", ha argumentado Miguel Paradinas, director general de Técnicas
Reunidas.
Para José Bogas, consejero delegado de Endesa, "la primera parte se ha planificado bastante
bien, todas las manfiestaciones de interés se han hecho bien y ahora viene la parte de la
ejecución, donde no se pueden tomar atajos ni esperar resultados corriendo. La agilidad es
muy importante, pero tienen que cumplir una serie de hitos como tener garantías de quién o
quiénes van a llevarlo a cabo y que los proyectos se traduzcan en algo productivo: crecimiento
económico y crecimiento en el empleo".
Siguiendo esta misma línea, Antonio Rubio Moreno, secretario general de Prosegur, también
mostró su preocupación sobre la ejecución. "Es insólito esta cantidad de dinero, el plazo tan
corto que hemos tenido y la reacción tan rápida que hemos tenido las empresas. Ahora nos
preocupa la ejecución y la capilaridad de las ayudas, que queremos que lleguen a nivel del
ciudadano". "Nosotros hemos presentado 12 proyectos por algo más de 100 millones, que
tienen mucho que ver con la inteligencia artificial, la renovación de nuestra flota, el hidrógeno
y la digitalización transversal, pero queremos que estas ayudas lleguen a todas las empresas,
grandes y pequeñas", añade Rubio.

Capilaridad de las ayudas
Sobre la capilaridad de las ayudas, Carlos Ventura, director general de Banco Sabadell, ha
argumentado que "la urgencia de ejecutar estos planes es reactivar la economía y el papel de
la banca va a ser muy importante". "Muchas empresas tienen una oportunidad histórica para
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dar un salto en competitividad, por eso informamos a nuestros pequeños clientes, les
ayudamos en la tramitación y después les financiamos. Queremos tener un papel de
dinamizador y de financiador", añadió Ventura.
Por su parte, Loreto Ordoñez, consejera delegada de Engie, ha explicado que "han sobrado
ganas por parte de la Administración de poner un plan de recuperación que permitiera
reindustrializar el país, pero también ha faltado velocidad. Nos ha faltado que nos doten de
recursos para poder implementarlo. Siguiendo los plazos, se deben movilizar 19.000 millones
antes de final de año, que supone casi cuatro o cinco veces más que otros ejercicios.
Seremos capaces si la Administración y las empresas respondemos: de cada euro público que
se inyecte, cada empresa tiene que poner entre tres y cuatro euros".
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Buscar
original

Buscar
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A.M.A.: reforzar la seguridad de los profesionales
original

Diego Murillo, presidente de A.M.A.

En medio de la debacle generalizada causada por el Covid-19, hay aseguradoras como A.M.A.
que han conseguido mantener una posición sólida. En concreto, esta entidad aumentó durante
2020 su beneficio un 28%, hasta superar los 12 millones de euros. “Con estas cifras, la mutua
de los profesionales sanitarios se encuentra en las mejores condiciones para enfrentarse a los
efectos negativos que la pandemia está causando en todos los sectores del tejido productivo
español”, aseguran.
Para lograrlo, una de las claves ha sido el continuo trabajo desarrollado en pro de la calidad
del servicio y de la fidelización de los mutualistas. Siempre buscando una mayor eficiencia en
la organización, en la comunicación y en el canal de venta.
El objetivo de la compañía es ser pioneros y, con la vista puesta en el futuro, seguir
trabajando en la transformación tecnológica y de la organización mediante la puesta en
marcha de un Plan de Sistemas, que se traducirá en una innovación en los procesos de
producción y mejorará los productos ofrecidos a los mutualistas, conforme a las nuevas
herramientas.
La aseguradora se está dedicando al desarrollo de las herramientas comerciales más
novedosas para poder mejorar la retención de cartera y fidelizar a sus mutualistas. Apuestan
firmemente por la digitalización de los servicios y la transformación tecnológica, en opinión de
sus responsables, el mayor reto al que se enfrenta la compañía en la era pos-Covid.
Los mayores retos: la digitalización y la transformación tecnológica de la compañía
En línea con lo anterior, la mutua de los profesionales sanitarios ha redoblado su apuesta por
la sostenibilidad y el respeto a los límites ambientales, conceptos que forman parte de su
modelo de gestión, garantizando el equilibrio entre crecimiento económico y una sociedad más
sostenible.
La apuesta por la digitalización de la empresa y la sostenibilidad nos permite hacer frente al
deterioro de los ecosistemas. Así lo entiende Europa, que enmarca los fondos de
reconstrucción Next Generation EU, de los que España recibirá 140.000 millones de euros
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hasta 2026, en dos grandes transformaciones: desarrollar una poderosa economía verde en
Europa y no perder el tren de la digitalización.
En opinión de los responsables de la entidad, los fondos Next Generation son una buena
oportunidad para paliar la crisis pero también para modernizar la economía. Van a dar oxígeno
financiero a proyectos que, de no ser por estas ayudas, no resultarían viables. Ahora solo falta
que se ponga a disposición de las empresas con la agilidad, urgencia y flexibilidad que la
situación requiere.
Como viene haciendo desde hace más de 50 años, A.M.A. seguirá trabajando con la mejor
ilusión y la mayor dedicación para mejorar la calidad del servicio a los asegurados, como
mutua pensada para proteger y dar seguridad a todos los profesionales sanitarios.
Se han intensificado los canales de información y asesoramiento y se ha prolongado el reto
digital que inició hace años con la aplicación de nuevas tecnologías y el compromiso de
omnicanalidad.
La actualización de la web, la revista A.M.A., la app  móvil, la información a través de las redes
sociales (Twitter, Facebook, Instagram, LinkedIn), el blog y las campañas online permiten estar
en contacto permanente con los mutualistas, prestando un asesoramiento personalizado,
adaptado a sus necesidades.
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Economía.- Álvarez pide un gran pacto de Estado sobre una hoja
de ruta común para aplicar los fondos europeos
original

El secretario general de UGT, Pepe Álvarez, en un desayuno de Nueva Economía Forum.

MADRID, 5 (EUROPA PRESS)
El secretario general de UGT, Pepe Álvarez, ha pedido que haya un gran pacto de Estado
entre los partidos políticos sobre una hoja de ruta común para aplicar los fondos europeos.
"Se supone que a diez años vista el Gobierno va a cambiar, por lo que sería deseable que en
vez de hablar de si hay suficientes instrumentos de control o no, o si es así o de otra manera,
que pudieran hablar en una mesa y tener una hoja de ruta común para los fondos", ha pedido
durante un desayuno de Nueva Economía Europa.
Desde su punto de vista, "España es un país que no tiene suerte, porque cuando tiene una
gran oportunidad como la que hay hoy en día, le cuesta entender que el centro del debate sea
la pelea entre la oposición y el Gobierno".
Por otro lado, Álvarez ha señalado que la pandemia pilló a todos por sorpresa y ha
demostrado cómo se vivía en un mundo con muchas debilidades.
Sobre si la crisis se ha abordado bien o mal, Álvarez ha apuntado que se abordó con las
posibilidades que había en el momento. "Creo que es muy difícil poder decir si se ha hecho
bien o mal, porque siempre se tiene que comparar con algo y es muy difícil poder comparar la
situación que hemos vivido a ningún otro momento de nuestra historia", ha resaltado.
De cara al futuro, el secretario de UGT considera que es imprescindible la investigación y no
olvidar lo que se ha pasado y los problemas que se han tenido.
Para Álvarez, la clave de futuro es cambiar la actual situación en el país desde el punto de
vista de la contratación laboral, medioambiental, la investigación, el desarrollo e innovación.
De hecho, ha asegurado que este es el cambio de modelo productivo y las claves del futuro
que necesita el país.
LA DEROGACIÓN DE LA REFORMA LABORAL, A MEDIO CAMINO
El secretario general de UGT también ha afirmado que las declaraciones de CEOE sobre la
derogación de la reforma laboral se deben entender como siempre que se inicia un proceso de
negociación y que la negociación todavía está a medio camino.
"Vamos a tener la ocasión de ir más allá de las grandes fases y de poder entrar a discutir lo
que tiene importancia y trascendencia y me gustaría que CEOE fuese coherente con lo que
dice", ha pedido.
Además, ha resaltado que si se habla de la precariedad del mercado laboral y de la situación
de la contratación que es "absolutamente insoportable desde el punto de vista de la
temporalidad", se tiene que decir lo que se va a hacer.
"Creo que son los primeros envites de la negociación, que no va a ser nada fácil, pero que
nuestro compromiso y voluntad es de que se pueda hacer con acuerdo, pero vamos a ver
cómo acaba el proceso", ha añadido.
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Economía.- Mercamadrid lanza su plan para los fondos europeos
basado en la reutilización y un nuevo modelo de consumo
Sergio García  •  original

La vicealcaldesa de Madrid, Begoña Villacís, en Mercamadrid.

MADRID, 5 (EUROPA PRESS)
La vicealcaldesa de Madrid, Begoña Villacís, ha presentado esta lunes los ejes del proyecto
de Mercamadrid para los fondos europeos Next Generation junto a su presidente y concejal de
Innovación y Emprendimiento, Ángel Niño, basado en la reutilización y un nuevo modelo de
consumo.
Villacís ha destacado la importancia de este "proyecto innovador de transformación, ejemplo de
la apuesta del Ayuntamiento por la colaboración público-privada, que convertirá a Mercamadrid
en el primer mercado completamente circular de Europa", según recoge el Ayuntamiento de
Madrid en un comunicado.
En este sentido, la vicealcaldesa ha recordado que "Mercamadrid es la mayor unidad
alimentaria de Europa, el segundo mayor puerto tras Tokio", y ha ensalzado el "esfuerzo
realizado por todos sus trabajadores, garantizando el abastecimiento en todo momento a pesar
del temor derivado de la pandemia y respondiendo de forma ejemplar durante la tormenta
Filomena".
La puesta en marcha del proyecto global para los fondos europeos presentada hoy,
'Mercamadrid circular. Ecosistema empresarial al servicio de la sociedad', convertirá a esta
plataforma en "el primer mercado completamente circular de Europa y sentará las bases de la
unidad alimentaria del futuro con un nuevo modelo de producción y consumo que permita
reutilizar, reparar, renovar y reciclar materiales y productos el mayor número de veces posible,
creando así valor añadido como eje principal de transformación y motor de cambio", han
señalado desde el Ayuntamiento.
Se trata de un proyecto que, en palabras de Ángel Niño, gracias a los fondos europeos Next
Generation "posicionará a esta gran plataforma de la alimentación en la vanguardia en
sostenibilidad, innovación, conectividad y digitalización del sector".
Niño ha recordado que "Mercamadrid se presenta a estos fondos con el saber hacer y la
resiliencia demostrados en los últimos tiempos como carta de presentación", a la vez que "hoy
aborda el reto de convertirse en el primer mercado completamente circular de Europa, con un
importante efecto tractor para todo el sector de la alimentación".
Como ejemplo de este nuevo sistema productivo y de consumo, el concejal delegado de
Innovación y Emprendimiento ha señalado que Mercamadrid "ha pasado de una tasa de
reciclaje del 16% en 2017 a una del 54% para finales de este 2021 y que se irá
incrementando gracias a la aportación de los fondos europeos".
Entre los ejes del proyecto se encuentran la circularidad, apostando por energías limpias y
sostenibles; y la movilidad sostenible, en un espacio donde cada noche confluyen más de
15.000 vehículos y 800 tráileres.
También, han destacado la optimización en la gestión de los residuos, avanzando en su
valorización y facilitando su uso en sustitución de otros materiales útiles; la innovación en la
cadena agroalimentaria; la transformación digital y 5G; y la integración social, apostando por la
formación en restauración y gastronomía como palancas de inserción social.
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Bankinter asesorará a sus clientes empresas en la captación de
fondos europeos
Invertia | EP  •  original

Bankinter  ha lanzado un nuevo servicio de asesoramiento y soporte para sus clientes
empresas que les ayudará en la captación de  fondos europeos. Actualmente, unas 200
empresas (tanto pymes como grandes) reciben este servicio y el banco espera multiplicar el
número de beneficiarias.
Para ello, la entidad ha firmado un acuerdo con dos consultoras especializadas en gestión de
fondos europeos, que concentran más del 40% de las ayudas gestionadas, según datos del
Ministerio de Ciencia e Innovación.
El servicio no conlleva un coste para las empresas clientes hasta que se materialicen las ayudas
e incluye soporte en la estructuración y redacción de los proyectos, asistencia técnica y
presentación de las solicitudes en las ventanillas públicas correspondientes, además de
auditoría dirigida a la verificación y justificación económica de la financiación obtenida.
También información detallada sobre las ayudas en su web.
El banco considera que los fondos europeos "son una oportunidad única  para muchas
empresas de llevar adelante proyectos transformadores de la economía", y en ese camino,
busca ser "un puntal de apoyo para todas ellas".
En este sentido, la entidad ha asegurado que quiere generar un efecto multiplicador en la
captación y la financiación de los proyectos que logren la asignación de ayudas y que serán
un factor clave para impulsar la recuperación de la economía del país.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 El Español

 Prensa Digital

 1 696 000

 5 766 400

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 05/07/2021

 España

 9 964 EUR (11,833 USD)

 7313 EUR (8685 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=12739&comps_id=459347294

«-- Volver al índice

https://www.elespanol.com/invertia/empresas/banca/20210705/bankinter-asesorara-clientes-empresas-captacion-fondos-europeos/594190958_0.html


Iceta niega "privilegio" de financiación a Cataluña y confía en que
el nuevo modelo atienda las necesidades de las CCAA
original
MADRID, 5 (EUROPA PRESS)
El ministro de Política Territorial y Función Pública, Miquel Iceta, ha sostenido este lunes que
el Gobierno central "siempre ha defendido que la financiación no suponga privilegio ninguno",
en relación a algunas quejas por abordar este asunto en la Mesa de Diálogo con Cataluña, y
confía en que el nuevo modelo "atienda las necesidades" e las Comunidades Autónomas.
Así se ha pronunciado Iceta en declaraciones a los medios de comunicación a su llegada a la
jornada 'Next Generation' en el Foro Ágora de 'El Economista', donde ha explicado que
después de las vacaciones "habrá que ponerse" a actualizar las diversas propuestas para
renovar el modelo de financiación autonómica.
En este contexto, ha admitido que el Ejecutivo "lleva cierto retraso", puesto que, según ha
dicho, este modelo se tenía que haber renovado en el año 2014. "Hay que ponerse al debate
con ganas de poner en común y de encontrar una solución satisfactoria para todos", ha
subrayado Iceta.
Estas declaraciones de Iceta surgen después de que algunos mandatarios autonómicos se
hayan quejado de que el Gobierno pretenda abordar la financiación autonómica en la Mesa de
Diálogo con Cataluña. El ministro de Política Territorial no ha hecho referencia explícita a
Cataluña, pero sí que ha recalcado que el Gobierno defiende que la financiación "no suponga
privilegio ninguno".
Asimismo, ante las críticas de ciertos barones territoriales para conocer los criterios de reparto
de los fondos europeos, Iceta ha defendido que hay "una información suficiente" a través de
las distintas Conferencias sectoriales.
"Respeto las decisiones de todo el mundo, pero ha sido un proceso en el cual el nivel de
información ha sido muy razonable, y todavía no ha acabado", ha sentenciado Iceta.
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Endesa y Técnicas Reunidas piden a Sánchez más claridad sobre
los fondos europeos
OKDIARIO  •  original

espana-uso-fondos-europeos-interior

Directivos de algunas compañías que cotizan en la Bolsa española como Endesa  o Técnicas
Reunidas  han demandado este lunes más claridad sobre cómo se van a asignar los fondos
europeos, mayor transparencia y no buscar «atajos» para obtener resultados rápidos.
El consejero delegado de Endesa, José Bogas, ha indicado que el Gobierno ha hecho un buen
trabajo de gestión y ha conseguido que España sea el segundo país que más fondos recibe,
pero ahora viene la parte de la ejecución y «no se pueden tomar atajos ni buscar resultados
rápidos. Y eso está pasando».
Ha señalado que eso se ha producido en algunos proyectos estratégicos para la recuperación
y transformación económica (PERTE) y proyectos que ya se han enviado a Bruselas, y
considera que no ha habido ni la transparencia ni la comunicación necesarias.
Por su parte, Miguel Paradinas, director general de Técnicas Reunidas  (empresa que ha
presentado 46 iniciativas en consorcio con otras) ha dicho que ellos también echan de menos
algo más de claridad, y señala que sería deseable esa claridad sobre cómo se van a asignar
los fondos.
Bogas y Paradinas han participado este lunes en una mesa de debate de una jornada sobre
los fondos europeos de recuperación, organizada por El Economista.
También ha participado en el evento el presidente de Sacyr, Manuel Manrique,  quien cree que
los fondos europeos Next Generation  podrían multiplicarse de forma significativa, por cuatro o
por cinco, si España aprovecha la participación público-privada y considera que para ello es
imprescindible retocar alguna legislación existente.
Durante su intervención ha subrayado que los fondos europeos son muy importantes pero la
capacidad de desarrollarlos lo es aún más y redundará en un  crecimiento económico y en la
creación de empleo.

En este contexto, ha abogado por modificar alguna legislación existente, como aquella que
afecta a la rentabilidad de las inversiones con respecto a los bonos, y aunque ha apuntado
que se ha corregido ligeramente ha defendido que la rentabilidad sea libre y quede fijada por
el mercado con condiciones que sean financiables.
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Por su parte, el consejero delegado de Ferrovial, Ignacio Madridejos, ha apuntado en la misma
mesa redonda que es inevitable que se acabe dando el pago por uso en las carreteras como
sucede en otros países.
Además, ha agregado que los fondos europeos tienen que ayudar al crecimiento y al empleo
en el corto plazo en Europa, un mercado clave que seguirá jugando un papel fundamental, y
que para ello es necesario incentivar la iniciativa privada.
Asimismo, el secretario general de Prosegur  (empresa que ha presentado doce proyectos por
algo más de 100 millones de euros), Antonio Rubio, ha recordado que más de mil empresas
han presentado manifestaciones de interés, no sólo los que generan los grandes titulares.
Por su parte, el director general del Banco Sabadell, Carlos Ventura,  ha dicho que en el caso
de que España tuviera que pedir una prórroga por no ser capaz de consumir los 19.000
millones de aquí a fin de año, «sería una muy mala noticia porque la urgencia de reactivar la
economía sí está».
Ha señalado que la «primera estación es conseguir» que esa cantidad se adjudique porque es
«importante y urgente», y ha indicado que las empresas de menor tamaño tienen una
oportunidad histórica para pegar un salto en competitividad
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Digitalización y sostenibilidad, pilares fundamentales para los
proyectos estratégicos de recuperación y transformación
Comunicae  •  original

El Clúster Marítimo Español organiza un encuentro con representantes del Centro Tecnológico
Naval y del Mar donde se han aportado las claves para que el sector marítimo sea referente a
la hora de aplicar soluciones y proyectos en pro de la responsabilidad y el cuidado del
medioambiente marino; así como en su transformación hacia la utilización de nuevas
herramientas y parámetros que le permitan ser más competitivo a nivel tecnológico
El Clúster Marítimo Español (CME) celebra el Encuentro con la Administración La digitalización
y la sostenibilidad, claves para el crecimiento azul, en el que representantes del Centro
Tecnológico Naval y del Mar (CTN) han remarcado la importancia de la digitalización y la
sostenibilidad como pilares fundamentales para los proyectos estratégicos de recuperación y
transformación, en el marco de los fondos Next Generation.
La sostenibilidad y la digitalización se han convertido en dos de los retos más importantes que
debe abordar el sector marítimo para un buen funcionamiento y desarrollo futuro de la
economía azul. En este contexto, a nivel nacional es importante destacar el papel del Plan de
Recuperación, Transformación y Resiliencia del Gobierno de España, cuyo componente 12
tiene como objetivo impulsar la modernización y la productividad del ecosistema español de
industria y servicios mediante la digitalización de la cadena de valor, el impulso de la
productividad, la competitividad y la mejora de la eficiencia energética de los sectores
estratégicos claves en la transición ecológica y digital. Para lograrlo tiene una dotación
presupuestaria de más de 6.000 millones de euros, de los que la mitad se financiarán con
parte de los fondos europeos de recuperación. Una cantidad que permite visualizar la
importancia de esta política para el Gobierno y la repercusión que puede tener para todos los
sectores industriales implicados de ejecutarse de forma exitosa.
“El sector azul debe y tiene que formar parte de este proceso de transformación, en tanto en
cuanto somos un sector estratégico compuesto de una amplia variedad de actividades
industriales de gran impacto para nuestra economía y fundamentales para la recuperación
económica”, ha recalcado Federico Esteve, presidente de honor de CME.
Pero al igual que se plantea todo un universo de oportunidades, también es necesario abordar
ciertos retos e incertidumbres que se han analizado durante la jornada.
Noelia Ortega, directora del CTN y advisor en innovación para la Comisión Europea, ha
comenzado la ponencia haciendo referencia a la innovación como punta de lanza de la
digitalización y la sostenibilidad. De esta manera, se ha adentrado un poco más en el
concepto de economía azul. Concepto que ha evolucionado desde la Política Marítima
Integrada, interiorizando la transformación del sector marítimo y marino. En palabra de la
directora del CTN, este sector debe ser generador de riqueza y de empleo, pero también muy
sostenible y respetuoso con el medio ambiente. Es por ello que la digitalización y la
sostenibilidad resultan dos pilares fundamentales para los proyectos estratégicos de
recuperación y transformación, en el marco de los fondos Next Generation.
Para avanzar en esta línea, Ortega ha señalado que es importante tener en cuenta que
nuestros mares y océanos están muy contaminados, siendo responsables de esa
contaminación las actividades desarrolladas en tierra (44 %) o las emisiones producidas en
aire (33 %). Pero también hay que tener en cuenta que el tráfico marítimo todavía tiene una
contribución muy importante. Es por ello que ya se han puesto en marcha algunas iniciativas
como el ODS 14, relacionado con la vida submarina y que incluye metas como la reducción
de la contaminación marina, la protección y restauración de los ecosistemas, la promoción de
la pesca sostenible, el fin a las subvenciones que contribuyen a la sobrepesca, el aumento de
los beneficios económicos de uso sostenible de los recursos marinos, el apoyo a los pequeños
pescadores o el aumento del conocimiento científico, la investigación y la tecnología para la
salud de os océanos.
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De la misma forma, ha recalcado el valor de las directivas que intervienen en la economía
azul, como oportunidades para lograr un sector más sostenible e innovador.
DigiCirc
En relación con la digitalización de la economía circular en los distintos sectores emergentes,
nace el proyecto DigiCirc. Tal y como ha explicado María Bernabé, responsable de la Gestión
y la Comunicación de Proyectos Europeos del CTN, DigiCirc es un proyecto europeo que
pretende desarrollar soluciones innovadoras para el impulsar la economía circular en sectores
estratégicos, como las ciudades circulares, la economía azul, y la bioeconomía.
En lo que concierne a la iniciativa de economía azul se lanzó el 2 de junio y se cerrará el 3
de agosto. Siendo el CTN el responsable de esta convocatoria, está formada por socios de
diferentes países y liderada por tres clústeres. El objetivo es digitalizar el medio marino, tanto
a nivel nacional como internacional, y promover el desarrollo de esas soluciones digitales. Así,
se pretende dar la oportunidad a las empresas de agilizar su desarrollo, a través de un
programa acelerador que está formado por diferentes fases. “La idea es que las empresas que
tengan un concepto o una solución consigan, a través de una financiación, un prototipo
validado”, ha indicado Bernabé.
Por su parte, Andrés Nicolás, responsable de la Oficina Técnica y miembro del equipo de I+D
del CTN, ha especificado en qué consiste esta convocatoria abierta, dirigida a pymes europeas
que estén capacitadas en tecnologías digitales o el sector marino, y apuesten por la
sostenibilidad y la innovación.
Para ello, se debe formar un consorcio y proponer una solución innovadora para uno o más de
los siete sectores presentes, todos englobados en el concepto de economía azul. Dichas
soluciones deben estar basadas en tecnologías digitales. Una vez presentada la solución y
aprobado el consorcio, se entra en el programa acelerador, que ofrece a los consorcios una
serie de ventajas, servicios y financiación que ayudan a acelerar el desarrollo de esa idea
hasta su madurez, para que pueda ser comercializada lo antes posible.
Como ha desarrollado Nicolás, el programa acelerador está compuesto por tres fases. En la
primera, debe realizarse un business plan  y alcanzar una solución validada de la idea
innovadora. Para ello, cada consorcio recibirá 5.000 euros, así como una serie de servicios
adicionales, como entrevistas individuales con business couches, entrevistas individuales con
mentores, acceso a un curso online y un training  que tendrá lugar en el CTN.
En la segunda fase, la ayuda económica asciende a 15.000 euros. Durante la misma, continúa
el training  online y el acceso a los couches  y mentores. Además, se tratará de realizar una
estrategia go to market, para un lanzamiento comercial de esa solución. Al final de esta etapa
se realiza una jornada presencial en el CTN, donde los 15 consorcios exponen a unos
expertos su idea de negocio y presentan su solución innovadora. Los expertos evalúan las
propuestas, destacando las 5 propuestas de mayor valor.
Por último, en una tercera fase, cada consorcio recibirá una dotación de 100.000 euros para
alcanzar el desarrollo del prototipo. De esta manera, el programa acelerador da la oportunidad
de convertir la solución propuesta en un producto comercializable en muy poco tiempo.
Vídeos
La digitalización y la sostenibilidad, claves para el crecimiento azul
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El papel de los hedge funds en la inversión responsable
original

La inversión sostenible es una buena opción de lograr rentabilidades a largo plazo

A medida que el mundo se centra en la sostenibilidad, los hedge funds tienen un papel vital
que desempeñar.  De hecho, puede decirse que los hedge funds están al menos tan bien
situados como los fondos convencionales para aprovechar los factores ambientales, sociales y
de gobernanza (ASG).
Efectivamente, muchos escándalos corporativos las últimas décadas podían no haber
salido a la luz si no hubiera sido por estos fondos. Así, detectaron por primera vez
problemas del gigante de la energía Enron, persiguieron el presunto dolo en la fintech
Wirecard y descubierto fraude contable en Steinhoff. Es cierto que sus gestores ganaron dinero
con sus posiciones cortas, pero también  presionaron a las empresas y llevaron los
problemas al público, generando el endurecimiento de leyes y regulaciones.
Han funcionado en cuanto a gobierno corporativo y pueden funcionar bien en asuntos
ambientales y sociales.  Hay que tener en cuenta que tienen capacidad para tomar posiciones
al alza y a la baja (cortas). De hecho, una posición corta en una acción puede tener más
probabilidades generar cambios en las prácticas ASG que infra ponderar o excluir.
Más aún, a medida que la inversión sostenible crece, se va a generar una rica cantidad de
oportunidades de inversión para los hedge funds. En Europa, por ejemplo, el plan de
recuperación de la pandemia de la UE puede influir en todas las industrias, con una
cantidad de capital inimaginable dirigido a energías renovables, infraestructuras sostenibles y
otras iniciativas ecológicas. Al respecto los hedge funds, que actualmente agregan datos
alternativos, están equipados para descubrir empresas en progreso y que rindan cuentas las
que no están a la altura de sus promesas, las que pueden ser culpables de "eco lavado " o
las que se están quedando atrás en cuestiones ambientales y sociales.
Puede ser el caso de una  estrategia de inversión neutral respecto a variaciones del mercado,
en la que la sostenibilidad se considera fuente potencial de rentabilidad, junto con otros
"catalizadores", como reestructuraciones, fusiones y adquisiciones. Al respecto, algunas
compañías petroleras europeas están mucho más avanzadas respecto a una economía
baja en carbono, con planes ambiciosos para continuar por ese camino. Ello puede crear
oportunidades para posiciones de valor relativo. También puede ser el caso de una estrategia
que se centra en descubrir "banderas rojas" en gobernanza. Nuestra experiencia sugiere que
la salida del director financiero, cambio de auditor o de políticas de transparencia, son señales
de advertencia en ciertas industrias. Ahora, bien, cuando aparecen estas señales, es vital el
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diálogo con la correspondiente empresa.
Incluso  puede tratarse de una estrategia de inversión que toma posiciones al alza y a la baja
evaluando las empresas exclusivamente de acuerdo a credenciales ASG. En primer lugar,
puede analizar si "hacen lo correcto", con análisis de características ASG y además si "hacen
las cosas bien" huella ASG de sus productos y servicios-. Implica examinar calificaciones ASG
de varios proveedores y datos alternativos en redes sociales u otras fuentes. También requiere
análisis cualitativo propio, pues las calificaciones de proveedores no siempre son coincidentes,
son limitadas de alcance y tienden a mirar hacia atrás.
Por ejemplo, la empresa de citas en línea Match Group ha tenido históricamente malas
calificaciones ASG por su compleja estructura de propiedad, en la que Barry Diller ha tenido
control mayoritario a través de su compañía InterActiveCorp. Pero la compañía se ha escindido
recientemente y está tomando medidas para convertirse en un negocio independiente con
mejor gobernanza y transparencia.
Incluso es posible aprovechar tendencias ambientales y sociales a largo plazo, como el
cambio hacia un sistema alimentario más sostenible. Así, una empresa de cereales puede
tener altas puntuaciones ASG a pesar de que sigue produciendo alimentos azucarados y poco
saludables, comercializados a niños en envases de plástico. En este caso, cabe una posición
a la baja, pero al alza en otra empresa que produce alimentos saludables en envases
reciclables que generan 47% menos residuos. Otro ejemplo de oportunidad puede ser el de
una empresa de cosmética, cuyos productos son cien por cien veganos. El caso viene
respaldado por las tendencias de consumo en encuestas Nielsen, menciones web y actividad
de marca. Los reguladores están siguiendo su ejemplo y California ha aprobado la Ley de
Cosméticos Libres de Tóxicos. Incluso estamos en conversaciones sobre su política de
compensación y cómo puede mejorar la gobernanza. Las oportunidades también pueden
referirse a empresas que facilitan una sociedad sin efectivo, lo que reduce el margen
para lavado de dinero y elusión fiscal, así como nuevas iniciativas fintech que democratizan
los préstamos. También puede ser el caso de empresas con modelo de suscripción de pago,
como Spotify o Apple, que tienden a centrarse más en el bienestar y satisfacción del cliente
que las que dependen de los ingresos publicitarios.
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Edufinet prepara su plan de actuación 2021/2022 con nuevos
espacios web y jornadas para alumnos de Primaria
original
MÁLAGA, 5 (EUROPA PRESS)
El Proyecto Edufinet, promovido por Unicaja Banco y la Fundación Unicaja, trabaja ya en la
planificación de las actividades a desarrollar durante el curso académico 2021-2022, entre las
que se encuentran un nuevo videojuego sobre conceptos financieros básicos para alumnos de
Educación Primaria, de entre 8 y 12 años, que también se beneficiarán de unas jornadas de
educación financiera diseñadas para este colectivo. Asimismo, prevé la creación de nuevos
espacios en su página web como uno dedicado a las finanzas sostenibles, o la incorporación
de más entidades colaboradoras.
También están previstas otras actuaciones como reforzar su presencia en redes sociales,
contemplando, incluso, la creación de un perfil en LinkedIn, que se sumaría a los ya existentes
en Facebook, Twitter y YouTube; un ciclo con coloquios y encuentros sobre finanzas con
personas destacadas (Edufinet Talks); nuevos seminarios web y podcasts, o un museo-
biblioteca didáctico, con más de 150 obras de distintos géneros y para diferentes públicos
(educación financiera, finanzas, empresa, economía, derecho, etcétera).
Una guía específica sobre renta variable, así como la séptima edición de su Guía Financiera y
un juego de mesa son otras de las iniciativas previstas por Edufinet para el curso 2021-2022,
según han informado en un comunicado.
De todo ello se ha informado durante una reunión, en la que los miembros del equipo de
trabajo de Edufinet, además de adelantar algunas de las actuaciones previstas para los
próximos meses, han hecho balance anual de las llevadas a cabo en el curso que acaba de
terminar.
Dicho encuentro ha contado con las intervenciones del director del Proyecto Edufinet, José M.
Domínguez; el director general de la Fundación Unicaja, Sergio Corral; el director de Área de
Responsabilidad Social Corporativa (RSC) de Unicaja Banco, José María López, y miembros
del equipo de trabajo de Edufinet.
En el acto se ha hecho entrega, además, de los certificados del curso de formación para
formadores del equipo de trabajo de Edufinet, desarrollado junto a Esesa. Precisamente, esta
iniciativa consiguió el primer puesto en el Área de Educación Financiera, en la categoría de
adultos, durante la reciente entrega de los Premios CECA de Obra Social y Educación
Financiera 2019-2020.
Además de esta distinción, Edufinet ha recibido también este año una mención del Instituto de
las Naciones Unidas para la Formación Profesional e Investigaciones (Unitar) por su
compromiso con la educación y la inclusión financieras y el apoyo a los Objetivos de
Desarrollo Sostenible (ODS) y la Agenda 2030. NUEVOS ESPACIOS WEB
Por otra parte, Edufinet trabaja también de cara al próximo curso en la actualización de los
contenidos de su página web, así como de portales específicos como Edufinext, dirigido a
jóvenes; Edufiemp, para el colectivo de empresarios y emprendedores, en el que se incluye
EdufiAgro, sección esta última que va a estrenar un espacio independiente; EdufiTech, donde
se hace hincapié en el compromiso del sector financiero tradicional con las nuevas tecnologías
y la transformación digital, y EdufiSport, dedicado a la educación financiera y al deporte.
Las Jornadas de Educación Financiera para Jóvenes y la Olimpiada Financiera seguirán
teniendo especial protagonismo durante el curso 2021-2022, alcanzando ya en ambos casos la
edición número 13.
El objetivo de dichas actividades, que se desarrollarán desde octubre de 2021 a marzo de
2022, de forma presencial o en línea, en función de la situación sanitaria, es ofrecer a los
participantes una visión clara del mundo de la economía y las finanzas, adaptada al perfil y las
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necesidades de cada colectivo. A estas acciones se sumarán las V Jornadas de Educación
Financiera para alumnos de Ciclos Formativos de Grado Superior.
De igual modo, los días 18 y 19 de noviembre de 2021 está previsto que se celebre el IV
Congreso de Educación Financiera Edufinet, que, en esta ocasión, se desarrollará en formato
online y también presencial, siempre que las circunstancias lo permitan. JORNADAS PARA
ESTUDIANTES
Respecto a las actividades realizadas en el curso que ahora finaliza, destacan los cerca de
7.000 alumnos de Educación Secundaria y de Bachillerato, procedentes de 35 provincias
españolas, que, pese a la situación generada por el COVID-19, participaron en las XII
Jornadas de Educación Financiera para Jóvenes.
Esta edición se desarrolló de forma telemática en centros educativos de Andalucía, Castilla y
León, Castilla-La Mancha, Madrid, Extremadura, Aragón, Canarias, Cantabria, Cataluña,
Comunidad Valenciana, Galicia, Islas Baleares, La Rioja, Navarra, Principado de Asturias y
Región de Murcia. En total, desde su puesta en marcha, han pasado por esta iniciativa más de
131.400 estudiantes.
A continuación, le tocó el turno a la XII Olimpiada Financiera, un concurso para demostrar los
conocimientos adquiridos en las Jornadas de Educación Financiera para Jóvenes, en el que
se inscribieron 1.035 estudiantes. El evento se desarrolló exclusivamente online, debido a la
situación provocada por el COVID-19.
En noviembre de 2020 se llevó a cabo el III Congreso de Educación Financiera, que, bajo el
título 'La educación financiera ante un nuevo orden económico y social', contó con más de 530
inscritos y la colaboración de más de 60 expertos de diferentes disciplinas. NUEVOS
COLECTIVOS
El objetivo de Edufinet sigue siendo llevar la educación financiera al mayor número de
colectivos. En este punto, han subrayado la organización este año de un taller online dirigido a
los miembros de la Asociación Asperger de Madrid.
También, coincidiendo con la celebración el pasado mes de octubre del Día de la Educación
Financiera, el Proyecto Edufinet presentó un videojuego para dispositivos móviles diseñado
para introducir a los estudiantes de Secundaria en el manejo de conceptos económicos y
financieros básicos.
Se sumó, asimismo, a la Global Money Week con un seminario web sobre la importancia de
las finanzas sostenibles. Este evento se celebró en marzo en todo el mundo con el fin de que
los jóvenes aprendan conceptos de sostenibilidad financiera y puedan tomar decisiones
responsables.
Con más de 15 años de trayectoria, el Proyecto Edufinet cuenta con la colaboración de más
de una decena de instituciones y organizaciones empresariales, así como de 16 universidades,
una cifra que espera aumentar próximamente.
"Todo ello ha hecho que Unicaja, una de las entidades pioneras en España en poner en
marcha una iniciativa de este tipo, sea uno de los agentes más activos en los ámbitos de la
educación y la inclusión financieras, en ejercicio de la RSC y del compromiso con la sociedad
tanto de Unicaja Banco como de la Fundación Unicaja", han resaltado.
La página web de Edufinet (https://www.edufinet.com/), en la que se ofrece información
sistemática y práctica, en forma de pregunta-respuesta, sin el requerimiento de conocimientos
especializados previos para el aprovechamiento de los contenidos, ha registrado hasta el
momento casi diez millones de visitas acumuladas, con consultas y accesos procedentes de
180 países.
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El Sistema de Información Geográfica de la Diputación se
presenta en un congreso internacional
original
CÓRDOBA, 5 (EUROPA PRESS)
El modelo de asistencia técnica que presta la Diputación de Córdoba a las entidades locales
en materia de datos espaciales y análisis, que se materializa en el Sistema de Información
Geográfica Provincial (SIG), será presentado en el XV Congreso Internacional de Ingeniería de
Organización Industrial, que se celebra en Burgos el 9 de julio, y publicado con posterioridad
en una revista científica de este ámbito.
Según el vicepresidente cuarto de la institución provincial, Esteban Morales, "el modelo de SIG
que tenemos en la Diputación no existe en ninguna provincia y se está convirtiendo en
referencia allá por donde vamos dándolo a conocer".
"El SIG, que ponemos a disposición de los ayuntamientos, los departamentos de la institución,
organismos autónomos y empresas públicas, funciona como un colector único de datos
espaciales de la provincia, donde los usuarios pueden volcarlos y reutilizarlos junto a los datos
de otras áreas de la administración", ha señalado.
"El objetivo final del mismo es crear un gemelo digital formado por datos espaciales que
permiten establecer relaciones entre elementos de distintos temas y que ayudan a tomar
decisiones más eficientes", ha subrayado el diputado provincial.
De igual modo, "mediante la innovación que permite la publicación y reutilización del dato
único estructurado, abierto y de calidad, y generado a partir de la integración de distintas
fuentes de información geográfica y estadística, estamos contribuyendo al desarrollo social y
económico de nuestros municipios, al buen gobierno y a la gestión transparente y eficiente de
los servicios públicos que prestan las entidades locales".
En este sentido, ha insistido el también delegado de Innovación Tecnológica de la Información,
"hemos de tener en cuenta que las decisiones que se toman en el seno de las
administraciones tienen gran trascendencia social y económica, por eso deben ser tomadas
desde la certeza que ofrecen los datos objetivos".
En definitiva, "con el artículo que vamos a presentar queremos demostrar la eficacia del SIG a
la hora de ofrecer una solución de análisis de datos a las entidades locales de la provincia,
organismos autónomos y empresas públicas".
Para ello, el artículo de investigación incorpora un análisis sobre un conjunto de datos. Así,
recoge información de municipios de la provincia descritos por una serie de variables
relacionadas con la demografía, nivel de renta, actividad económica, servicios públicos,
equipamientos, infraestructuras o situación geográfica, entre otros.
Según las primeras conclusiones, obtenidas a partir de la aplicación de algoritmos de la
ciencia de datos, son determinantes en el comportamiento de la población cuestiones como el
acceso a la autovía, el parque de viviendas, la actividad económica y el empleo. Este estudio
se irá ampliando a otras variables formadas por datos e indicadores municipales.
El Sistema de Información Geográfica Provincial es un proyecto de carga tecnológica, de ahí
que sea clave la participación de Eprinsa para su desarrollo e implantación. Está encuadrado
como parte organizativa de la Diputación y enmarcado en la Delegación de Recursos
Humanos, Vivienda, Intermediación Hipotecaria e Innovación Tecnológica de la Información,
aunque muy vinculado al Servicio de Planificación de Obras y Servicios Municipales.
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Más presiones inflacionistas a la vista: los costes que afrontan las
empresas ya se trasladan a los clientes
elEconomista.es  •  original

Imagen: Getty.

La recuperación en el Viejo Continente parece ir viento en popa. La actividad empresarial en
la Eurozona creció el mes pasado a su ritmo más alto desde junio de 2006, esto es, en quince
años, según el índice PMI elaborado por IHS Markit. Eso sí, Chris Williamson, economista jefe
de la consultora, alerta de que "las presiones inflacionistas también han aumentado".
"Las empresas del sector de servicios [de la zona euro] están subiendo sus precios al
ritmo más pronunciado desde hace más de 20 años, ya que los costes se disparan", ha
subrayado este experto.
En España, la empresas del sector servicios (el que tiene más peso en el producto interior
bruto o PIB) subieron sus precios a la tasa más fuerte desde principios del 2000, según IHS
Markit. Ello es un "reflejo del fortalecimiento del entorno económico", según Paul Smith,
director económico de la consultora.
Así las cosas, en el escenario actual, el aumento de los costes que afrontan las empresas se
traduce en precios más altos para sus clientes. Algo que "probablemente se traduzca en un
repunte de las presiones subyacentes sobre los precios en toda la zona del euro en los
próximos meses", asegura Mateusz Urban, economista de Oxford Economics.

¿Qué se espera de la inflación?
La inflación en la zona del euro se 'relajó' el mes pasado. En tasa interanual (esto es, en
comparación con el mismo mes del año anterior), pasó del 2% de mayo al 1,9% en junio. Una
leve caída que, no obstante, será con toda probabilidad previa a un fuerte incremento de los
precios.
Muchos analistas proyectan el índice de precios al consumo (IPC) por encima del 3%
interanual en algunos meses de lo que resta de 2021. Ello implicaría estar un punto porcentual
por encima del objetivo marcado por el Banco Central Europeo (BCE).
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David A. Meier, economista de Julius Baer, pronosticó el pasado jueves que la inflación en la
Eurozona volverá a descender levemente este mes de julio "antes de volver a repuntar y
alcanzar un máximo en el cuarto trimestre de 2021 en torno al 2,5% interanual".
El experto del banco privado suizo señaló dos motivos por los que será así la evolución de los
precios en el más corto plazo. Primero, el retraso de las ventas de verano del año pasado
debido a la pandemia provocará una menor inflación interanual en julio, cuando las ventas de
verano comiencen ya este año.
Luego, la anulación de la rebaja temporal del IVA alemán de un año de duración en julio del
año pasado hará que la inflación supere el 2% en agosto, después de haber sido compensada
por el efecto de las ventas en julio.
No obstante, el BCE, en sus últimas proyecciones 'macro', anticipa que el IPC en la zona euro
acabará el año en el 1,9% (es decir, incluso por debajo de su propio objetivo). El año que
viene bajará cuatro décimas, al 1,5%, y en 2023 un poco más, al 1,4%, según el organismo
monetario.
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Valentí Pich: "No es el momento para abordar cambios tributarios
radicales"
original

"La moratoria concursal evitó colapsos, pero eleva el riesgo de empresas zombis"
"Hay que agilizar la ejecución con el máximo control y transparencia"
"Hace falta concienciación en aras de la corresponsabilidad con el problema"

Valentí Pich, presidente del Consejo General de Economistas de España. Fernando Sauce

Reelegido por unanimidad presidente del Consejo General de Economistas de España, Valentí
Pich departe con elEconomista sobre la coyuntura y las medidas lanzadas para atar la
recuperación.
¿El maná de los fondos europeos, será suficiente para reflotar la economía española?
Tenemos que ser responsables con respecto a esta dotación que se nos hace, porque solo si
la utilizamos de forma eficiente e inteligente podremos fomentar la adaptación de nuestra
economía a los retos en ciernes. No obstante, aparte de esa necesaria corresponsabilidad,
será determinante la gestión de estos fondos y el papel de las diferentes administraciones
encargadas de su distribución -Gobierno central, CCAA y entes locales-. Como no puede ser
de otra manera, la contratación pública y las tramitaciones de subvenciones requieren de
procesos -previos y posteriores- sumamente meticulosos. Por ello, si bien habrá que intentar
aligerar estos procesos para agilizar la ejecución de los proyectos, será necesario hacerlo con
la máxima transparencia y control.

Fondos europeos: "Hay que agilizar la ejecución de los proyectos con el máximo control y
transparencia"

¿Cuándo prevé que el PIB español vuelva a los niveles pre-Covid?
Todo indica que para finales de 2021 y 2022 ya habrá un rebote de nuestra economía. No
obstante, antes de esta crisis, en 2019, ya se detectaban signos de pérdida de competitividad
y las cicatrices que va a dejar esta crisis van a ser considerables. La concatenación de
crecimiento económico después de una fuerte caída, las ayudas europeas habituales -más las
específicas de los fondos de recuperación- y las exigencias laxas en déficit y deuda de la UE
dibujan un escenario de fuerte crecimiento pero con pocos incentivos para acometer algunas
reformas que seguramente resultan necesarias y, en algunos casos, también dolorosas.
¿Qué reforma de pensiones necesita España?
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Nuestro sistema de pensiones es una pieza fundamental de nuestro envidiable estado de
bienestar. Siendo este un aspecto tan importante para las cuentas públicas y que afectan a un
sector tan amplio de la población, estamos ante una cuestión que no se resuelve de golpe.
Son tantos los retos del sistema público de pensiones que hacen pensar si no sería
recomendable entrar en una dinámica de concienciación de la ciudadanía sobre la importancia
de mantener una actitud corresponsable con este problema que concierne a todos,
interiorizando la relación entre percepción y cotización, y explorando, para aquellos ciudadanos
que su posición económica y laboral se lo permita, la posibilidad de establecer sistemas de
complementariedad a la pensión pública por otras vías. En todo caso, contar con un
crecimiento sólido e inclusivo será una variable fundamental para solucionar los desajustes en
este ámbito y en muchos otros.

Pensiones: "Hace falta concienciación en aras de la corresponsabilidad con un problema que
afecta a todos"

¿Cómo se puede acercar la edad efectiva de retiro a la edad legal?
En España tenemos una edad efectiva de jubilación ligeramente inferior a la edad legal, una
tendencia contraria a la media de los países de la OCDE. Las opciones para acogerse a
modalidades de jubilación anticipada están ganando peso en nuestro país, sin embargo no
debemos ni podemos fomentar las prejubilaciones como una buena salida. El escenario
socioeconómico en el que nos encontramos ahora y a futuro, de población con una alta
esperanza de vida en condiciones de buena salud, nos lleva a pensar que incrementar las
prejubilaciones no parece ni recomendable ni oportuno.
¿El Gobierno debería haber bajado los impuestos, como han hecho algunos de nuestros
socios europeos? ¿Qué política tributaria necesita España?
Existe un amplio consenso sobre la idea de que no deben introducirse cambios en este ámbito
a la espera de una recuperación franca y sostenible. No obstante, a futuro, habrá que hacer
adaptaciones para introducir una imposición verde como base de una fiscalidad más eficiente
que, a través de políticas de gasto y establecimiento de tributos, sirva para desincentivar
aquellas actividades que producen externalidades negativas en el medio ambiente. Este es,
sin duda, uno de los principales objetivos hacia un cambio fiscal profundo alineado con las
tendencias de crecimiento económico futuro. En el corto plazo, hasta superar del todo las
secuelas más importantes de la crisis, no es el momento para cambios fiscales radicales, lo
que no obsta para que la futura reforma fiscal que contempla el Gobierno de cara a 2023 sí
haga un replanteamiento profundo y tenga en cuenta los desajustes actuales.

Diagnóstico: "La moratoria concursal evitó colapsos en los juzgados, pero eleva el riesgo de
empresas zombis"

¿Temen por las empresas 'zombis', sobre las que ha hecho advertencias el Banco de
España, en el sentido de que se las puede estar ayudando cuando sus males no
proceden directamente de la pandemia?
La moratoria concursal prorrogada hasta el 31 de diciembre de este año nació con el loable
propósito de no colapsar los juzgados con las declaraciones de concurso, pero con ello se
está corriendo el riesgo de que se estén manteniendo en stand by algunas entidades inviables
con riesgos evidentes para los implicados y el conjunto de la sociedad. Sería recomendable
que las empresas en dificultades analicen las diferentes vías que existen para solucionar sus
problemas de insolvencia. Las ayudas a las empresas son siempre buenas, pero siempre han
de poner el foco en su viabilidad.
Seguimos sin reforma de la financiación autonómica. ¿A qué factores lo atribuye?
Deberíamos contar con un nuevo sistema de financiación autonómica global, transparente,
consecuente e inteligible. Todos somos conscientes de que es un tema complejo, pero no
debería posponerse más, y así, entre otras ventajas, se evitarán discusiones innecesarias entre
comunidades autónomas, y entre estas y el Gobierno central.
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¿Concuerda con el Banco de España en que la subida del SMI destruye empleo? ¿Cree
que el ingreso mínimo vital (IMV) reducirá la población con disposición a trabajar?
Hay que hacer un replanteamiento sensato y global sobre las ayudas a los sectores de la
población más desfavorecidos, pero, eso sí, habría que partir de la idea de ayudar a los que
realmente lo necesitan, con objeto de lograr una sociedad más inclusiva y cohesionada,
fomentando la virtud del trabajo e intentando dar a este sector de la población todas las
oportunidades posibles para entrar en el mercado laboral de una manera digna.
Relacionados
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Los viajeros británicos, claves para la reactivación
Inma Moscardó  •  original

GettyImages

España no puede permitirse perder otro verano. Este es el mantra que todos los actores
implicados en la industria turística se han repetido una y otra vez tras el desastroso año
pasado. Con la llegada del estío y la temporada alta, los principales mercados emisores han
iniciado la desescalada, el ritmo de vacunación para prevenir el Covid-19 es bueno, se han
ido levantando las restricciones a la movilidad fronteras afuera y hasta se ha habilitado un
pasaporte verde digital para viajar por la Unión Europea.
Este era el mejor escenario posible para iniciar la recuperación de un sector que es clave para
la economía: aportó el 12,4% del PIB en 2019, año récord para el turismo. José Luis Zoreda,
vicepresidente ejecutivo de Exceltur, destaca que nuestro país es el tercero más visitado del
mundo y el segundo en ingresos turísticos, pero recuerda que en 2020, “el año más pavoroso
desde la posguerra”, sufrió un desplome de la actividad de más del 80%. “En términos de
valor económico, el turismo perdió unos 116.000 millones de euros y hasta 800.000 empleos.
Como resultado de todo ello, nuestra aportación al PIB cayó al 4,4%”, resume.
Las previsiones más optimistas, incluidas las de la ministra Reyes Maroto, titular de la cartera
de Industria, Comercio y Turismo, señalaban que este año alcanzaríamos los 45 millones de
viajeros, algo más de la mitad del récord de 83,5 millones de visitantes registrado en 2019.
Esperamos cada año a los turistas con alegría, y sobre todo a los británicos –nuestro principal
mercado emisor–, en una especie de remedo de Bienvenido, Mister Marshall  que dé un respiro
al sector. La demanda doméstica no será suficiente para cubrir tan importante oferta.
Tras un año de atraque, los cruceros vuelven a los puertos españoles con requisitos
obligatorios: 75% de ocupación máxima; grupos con horarios de comida, embarque y
desembarque, y PCR o prueba de antígenos negativa.
En 2019 vinieron a España 18 millones de ciudadanos del Reino Unido (el 21,5% del total de
llegadas), seguidos de alemanes y franceses (11 millones de cada país). Los británicos
generan uno de cada cinco euros que se dejan los turistas en nuestro país. En condiciones
normales, habrían empezado a viajar en mayo, uno de cada dos que viaja de vacaciones a
España en invierno lo hace a Canarias y, además de preferir el turismo de sol y playa en
Baleares, Levante y Costa del Sol, son excelentes clientes del turismo urbano, radiografían
fuentes del sector.
La incertidumbre creada por la inesperada decisión del primer ministro Boris Johnson de incluir
a España en la lista roja de países no seguros para viajar, y en la que también están Grecia,
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Italia y Portugal, hizo saltar las alarmas. Igual que la decisión de Downing Street de retrasar la
desescalada en Reino Unido para hacer frente al aumento de los contagios por la variante de
la cepa india del Covid-19.
El sector, asfixiado, ha demandado sistemáticamente de la Moncloa negociaciones firmes y al
más alto nivel. En opinión de Zoreda, la ausencia de británicos supondría “un golpe muy duro
y desde el punto de vista sanitario injustificable”. Y todo ello haría “más lenta la recuperación”.
Para hacerse una idea de la importancia del turista británico basta saber que cada semana de
su ausencia conlleva “una pérdida de ingresos de 386 millones de euros en junio, mes que
damos por perdido”. En julio la factura sube: “480 millones por semana”. Son sumas que
crecen al ritmo de las restricciones “porque los operadores necesitan entre dos semanas y
veinte días para hacer sus programas, folletos, contratar aviones y vender los paquetes
vacacionales”.
Pero el varapalo no se quedaría en el mercado turístico nacional. También tendría un impacto
grande en el negocio de las líneas aéreas que operan entre España y Reino Unido, que
estimaban alcanzar el 60% de los vuelos operados en 2019”, explica Javier Gándara,
presidente de la Asociación de Líneas Aéreas (ALA).
Gándara apunta también a “un problema interno del Reino Unido y a su border force [control
de fronteras], que ha evidenciado una falta de planificación y gestión eficaz para controlar las
llegadas al país”. Los británicos necesitan hacer una cuarentena de 10 días y dos PCR
negativas al volver a su país.
Un problema que “podría tener España. ¿Están los aeropuertos españoles preparados para
afrontar una avalancha de viajeros? No”, advierte Zoreda. Un cuello de botella que va a ser
común en Europa “hasta que se instalen en todos los aeropuertos y puestos fronterizos los
lectores y equipos informáticos que automaticen el control de llegadas y se generalice el uso
del certificado verde digital con el código QR”. En este punto, el portavoz de Exceltur critica “la
falta de previsión y dejadez de Aena como gestor aeroportuario”.
Dentro del turismo, el subsector que más ha sufrido la pandemia es el de las agencias de
viajes, con una pérdida de actividad del 85% en 2020. Le siguen las empresas de transportes,
incluidas las líneas aéreas, con el 80%, y alojamientos, con el 75%. Los datos menos malos
han sido para bares y restaurantes, con el 40%, según las cifras del INE. El balón de oxígeno
se hace esperar para las agencias y ni siquiera la recuperación de la demanda interna, que
puede alcanzar el 80%, va a paliar la situación. Las agencias dependen mucho del turismo
emisor, los viajes de negocios y el turismo de reuniones, incentivos, congresos y exposiciones.
45 millones de viajeros se prevé que lleguen este año a España, poco más de la mitad de los
que vinieron en 2019.
116.000 millones de euros  son las pérdidas del turismo en 2020, lo que representa un
desplome del 80% de la actividad.
480 millones de euros  por semana de julio perdería el sector sin turistas británicos.
18 millones  de británicos viajaron en 2019 a España, son nuestro primer cliente y suponen el
21,5% de los visitantes.
85%  cayó la actividad de las agencias en 2020, las más castigadas, y 40% la delos bares y
restaurantes, los menos.
“La situación es todavía muy grave, llevamos 15 meses sin facturar y haciendo frente a los
gastos fijos; al día de hoy no se ha materializado ninguna ayuda del Estado. No podemos
resistir más”, resume Carlos Garrido, presidente de la Confederación Española de Agencias de
Viajes (CEAV). En el lado opuesto, la situación de bares y restaurantes tampoco está para tirar
cohetes. José Luis Yzuel, presidente de Hostelería de España, explica que “han desaparecido
un tercio de las empresas, unas 100.000, y unos 700.000 trabajadores, el 46,4% de la fuerza
laboral, se han visto afectados por ERTE o despidos; la facturación se ha visto mermada más
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de un 50%, con una pérdida de hasta 70.000 millones”.
Tampoco los hoteleros son optimistas. “Vamos a estar mejor que en 2020, pero calculamos
que a un 50% respecto a 2019”, señala Ramón Estalella, secretario general de la
Confederación Española de Hoteles y Alojamientos Turísticos (Cehat). Se queja de “la falta de
ayudas directas” y pide “una extensión de los ERTE hasta diciembre”. El sector reclama para
el turismo un Perte (proyectos estratégicos para la recuperación y transformación económica),
el mecanismo con el que el Gobierno gestionará parte del dinero procedente de los fondos
europeos.

GettyImages

Nadie duda de que la pandemia ha asestado al turismo uno de los golpes más duros, pero ha
dejado al descubierto algunos de los lastres que arrastra el sector y que pone sobre el tapete
la necesidad de afrontar un cambio de modelo. Una transformación que pasa por una oferta
diversificada y desestacionalizada que permita captar un turista de más calidad y mayor poder
adquisitivo, frente al modelo actual, muy dependiente de los viajeros de países vecinos, del sol
y la playa y del verano, la temporada alta, coinciden los expertos del sector.
El turismo cultural, gastronómico, experiencial, de naturaleza y de interior o el turismo de
negocios tienen un enorme potencial en España. La digitalización y la sostenibilidad, y no solo
desde el punto de vista medioambiental, no se pueden postergar, pero se afrontan de distinta
manera.
“En un momento como el que estamos enfrentando, muchas empresas no solo no piensan en
nuevas inversiones, sino en cómo mantenerse a flote, recuperar liquidez y seguir adelante”,
explica Ramón Estalella, secretario general de la Confederación Española de Hoteles y
Alojamientos Rurales (Cehat).
La inteligencia artificial, el  big data o la automatización de procesos de negocio van a ser
fundamentales para que las empresas operen de una manera mucho más eficiente, con más
flexibilidad y de forma personalizada con sus clientes.
Un cambio que, en opinión de José Luis Zoreda, director ejecutivo de Exceltur, “no se puede
hacer gratis ni de la noche a la mañana. Hay que aportar valor añadido. La digitalización no
es ningún objetivo en sí misma, se está fomentando un mensaje falso de que si usted no es
un destino inteligente se va a quedar atrás; la digitalización y la tecnología son instrumentos
para facilitar que las propuestas del producto lleguen a tus clientes”.
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Sobre la sostenibilidad, afirma que “debemos mirar más allá de la protección del medio
ambiente y los desastres que causamos. No se puede seguir depredando territorio o paisaje
sin utilizar recursos para minimizar costes de energía, tratamientos de aguas; el modelo tiene
que ser también sostenible desde el punto de vista económico y rentable”.
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Fondi Ue, accordo vicino 
tra governo e commissione

Accordo quasi fatto tra la 
com m issaria Ue, Ferreira, e la 
m inistra per il Sud, Carfagna 
sulTaccordo per la spesa dei 
fondi strutturali 21-27 che vale 
quasi 90 m iliardi. —a pagina 12
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Le risorse europee per l’ltalia nei prossimi sette anni

Fondi strutturali 
europei destinad 
all'ltalia per il 
2021-2027

53,7
MILIARDI

Con il
cofinanziamento 
nazionale si arriva 
a circa

90
MILIARDI

Fondo per lo sviluppo 
regionale e del Fondo 
sociale

42 MILIARDI

Sviluppo rurale 
(Secondo pilastro 
della Pac)

10,7 MILIARDI

JustTransition Fund 
per la decarbonizzazione 
delle aree industrian 
di Taranto e del Sulcis

MILIARDO

Italia e Unione piü vicini 
alPaccordo sui fondi strutturali
I negoziati con Bruxelles

V idocon feren za del m in istro  
C arfagn a  con  il co m m issario  
p er la C oesion e Ferreira

U na partita  che arriva 
a  90  m iliard i di euro  
con  il co fin an ziam en to

Carmine Fotina 
GiuseppeChlelllno

Accordo quasi fatto piü vicino tra go- 
verno e Com m issione europea sui 
fondi strutturali 2021-2027. É un’altra 
partita chiave per il rilancio, che si 
gioca sui tavoli negoziali tra Roma e 
Bruxelles alfom bra del piü mediático 
dossier del Recovery plan. Ma le cifre 
in gioco sono ugualmente consisten
te quasi 42 miliardi di fondi Fesre Fse 
piü 10,7 miliardi del Feasr per lo svi
luppo rurale e 1 miliardo per il Just 
transition fund dedicato alie aree di 
Taranto e del Sulcis. Considerando 
anche il cofinanziamento nazionale, 
si tratta di un pacchetto che sfiora i 90 
miliardi. Ieri un incontro in videocol- 
legamento tra il ministro per il Sud, 
Mara Carfagna, e il commissario eu
ropeo per la Coesione e le riforme, Eli
sa Ferreira, ha fatto com piere alia 
trattativa passi che saranno probabil- 
mente decisivi nelle prossime setti- 
mane quando ci sará la firma ufficiale

dell’Accordo di partenariato per la 
nuova programmazione.

L’ltalia ha giustificato alia com 
missaria le scelte sulla riduzione dei 
Pon (programmi operativi nazionali) 
portad a 10 piü un programma speci- 
fico per il Just transition fund. La Ue 
chiede una riduzione m aggiorea fa- 
vore della quota regionale. Le obie- 
zioni cadono in particolare sui Pon 
Legalitá e sui Pon Salute. Nel primo 
caso il m inistero ha chiarito che il 
programma finanzierá solo gli inter- 
venti che hanno funzionato meglio 
durante la precedente program m a
zione 2014-2020 relativi essenzial- 
mente a dispositivi di sicurezza. Per 
il Pon Salute, sui quale Bruxelles teme 
sovrapposizione rispetto alia missio- 
ne dedicata a questo tema dal Pnrr 
italiano, la tesi é che il program m a si 
concentrerá sugli aspetti di innova- 
zione tecnológica della sanitá. II Pon 
cittá metropolitane, il Pon capacita e 
coesione (ex Pon Govemance) e il Just 
transition fund (si veda l’articolo sot- 
to), é stato aggiunto, hanno com un- 
que una forte caratterizzazione terri- 
toriale in termini di organizzazione e 
di program m azione.

Piü in generale la com m issaria 
Ferreira ha evidenziato ancora una 
volta la necessitá di evitare sovrappo- 
sizioni tra il Pnrr e i fondi di coesione 
2021-27. Sui punto dal ministro Car
fagna é arrivato l’impegno a monito- 
rare le singóle azioni dei vari Pon per 
evitare che gli stessi progetti godano 
di finanziam enti incrociati. Terzo 
punto céntrale nel confronto di ieri i 
poteri sostitutivi nel caso di inadem-

pienze delle amministrazioni titolari 
dei programmi tanto a livello céntrale 
quanto a livello regionale. La Com 
missione avrebbe espresso apprezza- 
mento sulle nuove com petenze in 
materia assegnate all’Agenzia per la 
coesione territoriale, un intervento 
ritenuto importante ai finí dell’accor- 
do finale. II recente decreto legge sulle 
sem plificazioni dispone infatti che 
l’esercizio dei poteri ispettivi e di mo- 
nitoraggio, volti ad accertare il rispet
to della tempistica e degli obiettívi dei 
programmi finanziati dalla Ue o dal 
Fondo nazionale per lo sviluppo e la 
coesione, possa essere esercitato, ol- 
tre che dal presidente del consiglio dei 
ministri (come giá previsto), anche 
dal ministro per il Sud che si aw ale

Le risorse comunitarie 
Fesr, Fse e Feasr nel 
periodo 2021-2027 
ammontano 
a 53,7 miliardi di euro

dell'Agenzia per la coesione. In caso di 
accertato inadempimento, inerzia o 
ritardo nell’attuazione degli inter- 
venti, l’Agenzia puó esercitare anche 
poteri sostitutivi. La stessa Agenzia 
puó assumere le funzioni di soggetto 
attuatore, awalendosi di una céntrale 
di committenza per la realizzazione 
degli interventi.

Riassumendo, dunque, l’architrave 
dell’Accordo, al di la di alcuni importi, 
che potrebbero essere ritoccati prima 
della notifica del testo finale previto 
súbito dopo la pubblicazione dei rego- 
lamenti nella Gazzetta ufficiale Ue, é 
ormai fatto. Mancano solo alcuni ulte- 
riori chiarimenti tecnici sui Pon Lega
litá e il dettaglio sulla concentrazione 
temática dei piani regionali.

La dote com plessiva dei 10 pro
grammi nazionali é di circa 24 miliar- 
di di euro assicurata dai fondi struttu
rali europei (Fesr e Fse) e dal cofinan
ziam ento nazionale. Al Pon Salute 
andranno circa 600 milioni, II Pon cit
tá metropolitane, esteso alie cittá di 
medie dimensioni, raddoppia l’im- 
porto arrivando a circa 2 miliardi. Tra 
le novitá, oltre al JTF, sostanzialmente 
imposto dalla Ue, c ’é anche un Pon 
Efficienza energética affidato al mini
stero per la Transizione ecológica. 
Conferm ato anche il Pon Cultura. 
Quanto alie regioni, a guadagnare di 
piü in termini relativi sono le quelle 
retrocesse nella categoría delle “me- 
no sviluppate”, Molise e Sardegna che 
vedranno aumentare le proprie dota- 
zioni rispettivamente a 454 milioni 
(+258,5%) e a 1,5 miliardi (+134,2%).
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é
L’OBIETTIVO 
Nelle prossime 
settimane 
la firma 
dell’accordo 
di partenariato 
della nuova 
programmazione

D
is

tr
ib

u
id

o
 p

ar
a 

IE
F

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o

 p
u

ed
e 

d
is

tr
ib

u
ir

se
 s

in
 e

l 
co

n
se

n
ti

m
ie

n
to

 e
x

p
re

so
 d

el
 d

u
eñ

o
 d

e 
lo

s 
d

er
ec

h
o

s 
d

e 
au

to
r.

«-- Volver al índice


	REVISTA DE PRENSA
	INDICE
	ASOCIACIONES TERRITORIALES
	El Corredor Mediterraneo se atasca en seis...
	ProParking, una App para dispositivos moviles, Premio al Mejor Plan de Negocio de Catedra de Empresa Familiar de la...
	Las ventas en establecimientos de Comertia bajan 7,2% en junio respecto 2019...
	Casado inaugura este martes con Luis de Guindos el curso de verano del PPE, que clausurara dos dias despues con Mac...
	La primera cumbre valenciano-balear comienza con llamadas a avanzar en el autogobierno y la cooperacion...
	Compromiso de seguir adelante...
	Los empresarios familiares madrilenos conceden casi un notable a la gestion de la pandemia llevada a cabo por la Co...
	Els comercos catalans milloren vendes al juny pero continuen un 7,2% per sota de les del 2019...
	Amefmur celebra su XXV Asamblea General Ordinaria...

	EMPRESA FAMILIAR
	La aplicacion ProParking gana el Premio al Mejor Plan de Negocio de la Catedra de la Empresa Familiar...
	Ilusiones, afectos y modelos en la empresa familiar...
	El futuro de las empresas familiares...

	FISCALIDAD
	Nueva Canarias obvia a sus socios insulares y 'sube' a Madrid a hablar con el PSOE...
	El turismo se levanta contra las restricciones de Hacienda a las ayudas directas...
	Novedades al inicio de presentacion del Impuesto de Sociedades | Pyme | Cinco Dias...
	Podemos exige al PSOE abordar la reforma fiscal en la negociacion de los Presupuestos de 2022 | Espana...
	El Gobierno preve bajar de 25 al 15% el impuesto de sociedades a las startups...
	Pensiones: la deuda de la Seguridad Social es de 55.000 millones...
	Podemos marca como prioridad del Presupuesto avanzar en la reforma fiscal "que marca la OCDE"...

	AYUDAS EUROPEAS
	Next Trend: el canal que conecta a los usuarios con las startups de Wayra...
	Ejecutivo y Entidades Locales pactan criterios de distribucion de fondos europeos para modernizar los gobiernos loc...
	Carmen Calvo: Esta crisis es de salida rapida...
	La conjura por una nueva ruralidad...
	La UE reclama a Espana la reforma laboral antes de fin de ano para recibir las ayudas...
	Los grandes directivos espanoles piden celeridad en la ejecucion de los fondos Next Generation...
	Quorum y dudas de los presidentes autonomicos: Falta coogobernanza y se desconocen los criterios de reparto de los ...
	A.M.A.: reforzar la seguridad de los profesionales...
	Economia.- Alvarez pide un gran pacto de Estado sobre una hoja de ruta comun para aplicar los fondos europeos - Bol...
	Economia.- Mercamadrid lanza su plan para los fondos europeos basado en la reutilizacion y un nuevo modelo de consu...
	Bankinter asesorara a sus clientes empresas en la captacion de fondos europeos...
	Iceta niega privilegio de financiacion a Cataluna y confia en que el nuevo modelo atienda las necesidades de las CC...
	Endesa y Tecnicas Reunidas piden a Sanchez mas claridad sobre los fondos europeos Directivos de algunas companias q...
	Digitalizacion y sostenibilidad, pilares fundamentales para los proyectos estrategicos de recuperacion y transforma...

	GOBIERNO CORPORATIVO
	El papel de los hedge funds en la inversion responsable...
	Edufinet prepara su plan de actuacion 2021/2022 con nuevos espacios web y jornadas para alumnos de Primaria...
	El Sistema de Informacion Geografica de la Diputacion se presenta en un congreso internacional...

	PERSPECTIVAS ECONOMICAS
	A la vista mas presiones inflacionistas: los costes que afrontan las empresas ya se trasladan a los clientes...
	Valenti Pich: "No es el momento para abordar cambios tributarios radicales"...
	Los viajeros britanicos, claves para la reactivacion...

	ACTUALIDAD POLITICA Y ECONOMICA INTERNACIONAL
	Fondos de la UE, acuerdo estrecho entre el gobierno y la comision...


